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Сергей Собянин от-
крыл новый офис цен-
тра госуслуг «Мои до-
кументы» на Новоясе-
невском проспекте. 

— Поздравляю вас 
с новосельем! Замеча-
тельный флагманский 
центр мы сегодня от-
крыли: масса интерес-
ных услуг для малого 
бизнеса, для автомоби-
листов, для тех, кто хо-
чет проверить своё здо-
ровье. Всё, что только 
можно придумать, со-
средоточено здесь, — 
сказал мэр.

Это уже второй так на-
зываемый флагманский 
офис системы «Мои до-

кументы» в нашем горо-
де. Первый был открыт в 
январе этого года в «Мо-
сква-Сити». Во флаг-
манских центрах мож-
но получить больше ус-
луг, они расположены в 
самых посещаемых ме-
стах столицы. 

Московские центры 
«Мои документы» ока-
зывают горожанам бо-
лее 170 видов услуг. В 
нашем округе работают 
15 центров, по одному в 
районе. Жители райо-
нов Богородское и Ме-
трогородок пользуются 
услугами единого офи-
са МФЦ. 

Антон БАКЕН

Префект ВАО Всеволод 
Тимофеев провёл встречу в 
районе Метрогородок, от-
ветив на два десятка вопро-
сов жителей о благоустрой-
стве района, о работе служб 
ЖКХ, о развитии торговли, 
о социальных услугах. Осо-
бенно интересовались го-
рожане благоустройством 

парка «Лосиный Остров». 
Руководство префектуры 
отметило, что этот приро-
доохранный объект входит 
в федеральное ведение и по-
тому город не может вести 
здесь какие-либо работы. 

— Тем не менее нам уда-
лось наладить сотрудни-
чество с администрацией 

«Лосиного Острова» и пере-
дать все предложения пре-
фектуры о развитии парка 
в части территорий, приле-
гающих непосредственно к 
жилым районам округа, — 
сообщил префект. 

Традиционно большой 
интерес вызвала у жителей 
программа реновации. Зам. 

префекта Наталия Голова-
нова сообщила, что в рай-
оне Метрогородок уже ут-
верждены две стартовые 
площадки: на Открытом 
ш., вл. 30, и на Открытом 
ш., вл. 26, корп. 2. 

К встрече также присое-
динились жители соседне-
го района Богородское. Их 

волновал вопрос о строи-
тельстве съезда с Северо-
Восточной хорды на 5-й 
проезд Подбельского. Мно-
гие были обеспокоены тем, 
что новый дорожный объект 
нарушит устоявшуюся ин-
фраструктуру района. Все-
волод Тимофеев поручил 
руководству управы района 

Богородское в июле органи-
зовать совместную встречу 
представителей префектуры 
и ответственных ведомств 
с инициативными группа-
ми жителей Богородского и 
Метрогородка, чтобы ещё 
раз детально обсудить этот 
вопрос.

Мария ЗАХАРОВА

Второй флагманский центр 
госуслуг заработал в столице

Префект Всеволод Тимофеев ответил на вопросы жителей Метрогородка

На встрече Сергея Собяни-
на с жителями района Косино-
Ухтомский 28 июня обсуждали 
самые важные и острые для 
района темы: благоустрой-
ство, транспорт, вопросы эко-
логии. Три вопроса мэр пред-
ложил вынести на открытое 
голосование, чтобы все жи-
тели района смогли выска-
зать своё мнение.

На портале газеты «Восточ-
ный округ» и районной газе-
ты «Косино-Ухтомский инфор-
мационный вестник», а также 
в окружных и районных груп-
пах в социальных сетях стар-
товали открытые опросы. На-
пример, желающие могут при-
нять решение о необходимо-
сти введения в районе зон 
платных парковок: уже в ноя-

бре 2018 года здесь откроются 
новые станции метро, что не-
избежно приведёт к загружен-
ности дворов и улиц автомо-
билями жителей Подмосковья.

Также жители района смо-
гут отдать свои голоса за или 
против парковой зоны на ули-
це Медведева.

Третий опрос касается вклю-
чения в программу благоустрой-

ства района строительства тро-
туаров вдоль проезжей части в 
микрорайоне Кожухово. Сейчас 
пешеходная зона там отсутству-
ет, и люди подвергают опасно-
сти жизнь и здоровье. Сергей 
Собянин предложил им самим 
решить, нужны ли тротуары в 
Кожухове, а также в микрорай-
онах Ухтомский и Косино.

Мария КАЛУГИНА

Открыто голосование для жителей района Косино-Ухтомский

4 июля в районе Соколи-
ная Гора две семейные пары 
наградили медалями «За лю-
бовь и верность». 

В школе №1947 на Щер-
баковской улице чествовали 
Александра Григорьевича и 
Лидию Михайловну Шиш-
киных с улицы Семёновский 
Вал. Они поженились 8 июля 
1956 года — именно в День Пе-
тра и Февронии, хотя тогда о 
существовании этого празд-
ника знали не многие. Сейчас 
у супругов, проживших вме-
сте 62 года, двое детей, пятеро 
внуков и две правнучки.

Героями праздника стали 
также Юрий Викторович и 
Евгения Семёновна Исаковы 

— пара, живущая на Окруж-
ном проезде. Супруги в про-
шлом году отметили золотую 
свадьбу. Они вырастили дво-
их детей. Почти все свои от-
пуска супруги проводили, 
сплавляясь на байдарках по 
рекам России. А сейчас Иса-
ковы увлечены дачными де-
лами.

Награды накануне Дня се-
мьи, любви и верности вруча-
ются по всей России. В Вос-
точном округе их получили 
25 семейных пар. Медалью с 
изображением Петра и Фев-
ронии награждают особенно 
выдающиеся пары, прожив-
шие вместе более 25 лет.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Награды за любовь и верность получили 
лучшие семьи округа

В 
Терлецком парке 
30 июня, в День 
молодёжи, состо-
ялся ежегодный 
Фестиваль моло-

дёжных инициатив ВАО. 
В спортивном празднике 
приняли участие свыше 
400 человек.

Открыли мероприя-
тие заместитель префек-
та ВАО Алексей Беляев, 
депутат Московской го-
родской думы Александр 
Сметанов и олимпийский 
чемпион заслуженный ма-
стер спорта по вольной 
борьбе Давид Мусульбес.

— День молодёжи — 
праздник юных, весёлых, 
активных людей, перед 
которыми открыты все 
дороги. Этот фестиваль 
направлен на сплочение 
молодых людей и приоб-
щение их к спорту, — обра-
тился к участникам Алек-
сей Беляев.

Для жителей ВАО на 
празднике были организо-
ваны спортивные и куль-
турно-досуговые площад-
ки, на которых участники 
попробовали себя в разных 
видах спорта и демонстри-

ровали разно образные та-
ланты. Особой популяр-
ностью среди молодёжи 
пользовались волейболь-
ная и стритбольная пло-
щадки. На центральной 
площади парка не утиха-

ла музыка: 17 музыкаль-
ных коллективов не дава-
ли отдыхающим скучать.

— Молодёжный фести-
валь — это восстановле-
ние славных традиций 
в новом формате, будем 

и дальше развивать это 
направление. Уверен, 
что с каждым годом ко-
личество участников бу-
дет только расти. Спа-
сибо огромное всем ор-
ганизаторам, партнёрам 
и участникам, — сказал 
один из инициаторов ме-
роприятия Виталий Да-
ниленко.

Организаторами фести-
валя выступили префекту-
ра ВАО, ГБУ СДЦ Восточ-
ного округа, управа района 
Ивановское, молодёжные 
палаты округа, Москов-
ский политех, техноло-
гический колледж №21, 
организация «Молодая 
гвардия» и школьное са-
моуправление ВАО. Парт-
нёрами фестиваля ста-
ли аквапарк «Карибия», 
АО «Автолайт», компания 
«Адвокаты тела» и Перов-
ский парк.

Полина ВИНОГРАДОВА

В Терлецком парке прошёл окружной 
молодёжный фестиваль
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Новые арт-объекты можно 
сегодня увидеть на Белом 
озере, прогулявшись вдоль 
берега. Это рисунки в тре-

щинах стволов — морозобоинах. 
Их авторы — художники-волонтё-
ры, нарисовавшие картины в рам-
ках природоохранной акции «Пар-
кАрт». 

— Акция стартовала весной 2016 
года в природных парках Восточ-
ного округа. За это время в Измай-
ловском, Терлецком, Косинском и 
Кусковском парках появилось в 
общей сложности более 50 работ, 
— рассказывает Татьяна Наумова, 
пресс-секретарь ГПБУ «Мосприро-
да» ВАО. — Все сделаны руками ху-
дожников-волонтёров, откликнув-
шихся на приглашение Мосприро-
ды к творческому сотрудничеству. 
Суть акции не только в том, что де-

ревья становятся своеобразными 
арт-объектами. «ПаркАрт» — это 
и природоохранная акция.

Рисунки появляются только на 
тех деревьях, где под воздействием 
внешних факторов образовались 
морозобоины, то есть оголённые от 
коры участки ствола, или дупла. Че-
рез эти «раны» в дерево проникают 

споры грибов, бактерии и лишняя 
влага. Сначала морозобоины обра-
батывают специальным раствором, 
грунтуют, и только потом к работе 
приступают художники. Дупла за-
делывают по тому же принципу, как 
стоматологи пломбируют зубы: вы-
чищают место повреждения, обраба-
тывают и дезинфицируют полость, а 

затем пломбируют. На этой «пломбе» 
и появляется рисунок. 

Алексей ТУМАНОВ

Художники-добровольцы, желающие присоеди-
ниться к акции, могут оставить заявку, позвонив 
по тел. (499) 367-8918, или на электронной 
почте ecopros.izm@gmail.com, или через соци-
альные сети Мосприрода ВАО //vk.com/ecovao

На Белом озере появились 
новые арт-объекты

ЗА ДВА ГОДА В ПРИРОДНЫХ 
ПАРКАХ ВОСТОЧНОГО 
ОКРУГА ПОЯВИЛОСЬ БОЛЕЕ 
50 НОВЫХ РАБОТ

В районе Вешняки на-
чался монтаж дополни-
тельных элементов улич-
ного освещения. На улице 
Вешняковской их устано-
вят 80 штук. Об этом рас-
сказал начальник управ-
ления эксплуатации ком-
пании «МОЭК» Арсен Па-
щенко.

— Световые консо-
ли уже начали устанав-

ливать. В течение неде-
ли планируем установить 
все 80, — сказал он. 

Масштабное дополни-
тельное освещение улиц 
Вешняков началось после 
того, как вопрос об этом 
подняли жители района 
на встрече с мэром. Реше-
ние проблемы не застави-
ло себя долго ждать. 

Олег ДАНИЛОВ

На спортивной базе 
«Спартак» на Оленьем 
Валу прошёл турнир по 
мини-футболу среди мо-
сковских больниц, по-
свящённый чемпионату 
мира по футболу и Дню 
молодёжи. Инициатором 
проведения соревнования 
выступила больница им. 
братьев Бахрушиных в 
Сокольниках. Идею под-
держали управа района и 
Совет депутатов МО Со-
кольники. 

Победителем турнира 
стала команда городской 
клинической больницы 
№40, на 2-м месте — фут-

болисты Бахрушинской 
больницы, на 3-м — боль-
ницы им. Иноземцева.

— Наш турнир проде-
монстрировал, что ме-
дицинские работники 
неравнодушны к спор-
ту, особенно к такому 
популярному, как фут-
бол, — говорит замести-
тель главного врача ГКБ 
им. братьев Бахрушиных 
Александр Гусев. — Мы 
своим примером призы-
ваем население вести здо-
ровый образ жизни. Наде-
емся, что турнир станет 
традиционным.

Николай  ДОЛГОВ

Медики Восточного округа 
провели турнир по мини-футболу

На Вешняковской 
устанавливают новые 
световые консоли 

В природно-историческом 
парке «Косинский» на Белом 
озере посетители сфотогра-
фировали ондатру. Её за-
метили, когда она подплы-
ла почти к самому берегу. 
Вылезать на сушу зверёк не 
стал, однако очень внима-
тельно и заинтересованно 
рассматривал посетителей 

парка, затем развернулся и 
уплыл по своим делам.
— Интересно, что зверьки 

здесь довольно часто людей не 
просто не пугаются, а, наобо-
рот, иногда специально пози-
руют перед фотообъективами, 
— рассказывает Татьяна Нау-

мова, пресс-секретарь ГПБУ 
«Мосприрода» ВАО. 

Это нехарактерное для дан-
ного вида поведение. Хоть он-
датра и не относится к редким 
или краснокнижным животным 
Москвы, увидеть её вблизи — 
большая удача: это зверь осто-
рожный, избегающий встреч с 
человеком.

Удаляться от воды ондатры не 
любят. Медлительная на земле, 
ондатра хорошо плавает и пре-
красно ныряет. Животные могут 
быть под водой до 20 минут и 
плавать со скоростью до 5 ки-
лометров в час.

Алексей ТУМАНОВОндатры на Белом озере 
не пугливые, а любопытные

Ондатра обживается 
в Косинском парке

ЖИВОЙ УГОЛОК

Правительство Москвы 
выделило гранты «Спа-
сая жизни» 10 столичным 
больницам, оказывающим 
специализированную по-
мощь. Каждая получит 30 
млн руб лей. Стимулирую-
щие выплаты получат луч-
шие отделения реанимации 
и интенсивной терапии го-
родских больниц. Все сред-
ства будут направлены на 

поощрение медицинского 
персонала.

В категории «Лучшее от-
деление реанимации и ин-
тенсивной терапии, ока-
зывающее медицинскую 
помощь взрослому населе-
нию» грант будет направлен 
в больницу им. Е.О.Мухина 
на Федеративном просп., 17.

Наряду со стандартны-
ми отделениями хирурги-

ческого и терапевтического 
профиля в стационаре есть 
отделения урологии, эндо-
кринологии, кардиологии. 
Имеется и уникальный пе-
ринатальный центр, в со-
став которого входят отде-
ление гинекологии, родиль-
ное отделение, детские от-
деления для выхаживания 
новорождённых. 

Екатерина ЦВЕТКОВА

Больница на Федеративном проспекте 
получит солидный грант

На призыв Мосприроды 
откликнулись волонтёры-
художники

ГП
БУ

 «
М

ос
пр

ир
од

а»
 В

АО

А
ле

кс
ан

др
 К

оч
уб

ей

По вечерам Вешняковская будет выглядеть веселее

На маршруте автобуса 
№372, следующего от стан-
ции метро «Преображенская 
площадь» до станции метро 
«Измайловская», появились 
две новые остановки. Теперь 
автобус останавливается так-
же недалеко от станций метро 
«Черкизовская» и «Партизан-
ская» — в непосредствен-
ной близости от двух стан-
ций МЦК, сообщает Мосгор-

транс. Изменения вступили в 
силу 25 июня.

Одна остановка появилась 
в 70 метрах от метро «Черки-
зовская» и станции МЦК «Ло-
комотив». Вторая — между 
станцией метро «Партизан-
ская» и остановкой МЦК «Из-
майлово».

— Наша задача — сделать 
МЦК удобным не только для тех 
пассажиров, которые прожива-

ют в пешей доступности от стан-
ций, но и для тех, кто добирает-
ся до них на транспорте, — отме-
тил директор ГУП «Мосгортранс-
НИИпроект» Александр Поляков. 
— По просьбам пассажиров мы 
добавили новые остановки на 
маршруте №372 у двух станций 
МЦК, так что теперь для жителей 
района Преображенское кольцо 
станет ещё доступнее.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

В Преображенском открыты 
новые автобусные остановки рядом с МЦК
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Перово получит новую 
транспортную систему 
и качественные жилые кварталы

С
ергей Собянин 
побывал в районе 
Перово. На встре-
че с жителями, 
которая прошла в 

культурном центре «Ин-
теграция» на улице Лазо, 
мэр рассказал о глобаль-
ных московских проектах 
и ответил на злобо дневные 
вопросы перовчан.

В Перове сойдутся 
две хорды

Перово стало одним из 
ключевых районов Москвы 
в сфере реализации транс-
портных проектов. В част-
ности, первые програм-
мы по реконструкции вы-
летных магистралей стар-
товали именно здесь — с 
обновления Щёлковско-
го шоссе и шоссе Энтузиа-
стов. Здесь же скоро соеди-
нятся две новые дороги — 
Северо-Восточная и Юго-
Восточная хорды.

— Северо-Восточную 
хорду мы пустили через 
шоссе Энтузиастов. В сто-
рону севера она пересекает 
Щёлковку, проспект Мира, 
Дмитровку и так дальше, 
вплоть до дороги на Санкт-
Петербург. А с другой сто-
роны хорда уходит на Ко-
синское шоссе. Таким об-
разом, у вас будет своя 
объездная магистраль, до-
полненная выездом за чер-
ту города. Она уже почти 
готова: осенью планируем 
запустить движение. Также 
мы начали проектировать 
Юго-Восточную хорду, ко-
торая даст вам возможность 
двигаться на юг, — расска-
зал мэр.

Эти две хорды сомкнут-
ся ещё с двумя новыми ма-
гистралями — Северо-За-
падной хордой и Южной 
рокадой, образуя своего 
рода четвёртое транспорт-
ное кольцо. Хорды позво-
лят двигаться по диагона-
ли с одного конца города в 
другой, не выезжая на пе-
регруженную МКАД и в 
центр города. 

Железнодорожный 
каркас Москвы

Другой беспрецедент-
ный транспортный про-
ект Москвы, напрямую 
касающийся перовчан, — 
Московские центральные 
диаметры (МЦД). Желез-
нодорожные радиусы, ко-
торые ведут из пригородов 
в Москву и заканчиваются 
на центральных вокзалах, 
будут соединены в сквоз-
ные диаметры.

— Огромное количество 
жителей Подмосковья се-
годня приезжают в Москву 
на личных авто по шос-
се Энтузиастов или пере-
саживаются на метро, на-
гружая вашу ветку. Благо-
даря МЦД они смогут сра-
зу из своего города ехать на 
электричке в любую часть 
Москвы. Работы на вашем, 
Горьковском направлении 
уже начались, закончим их 
в течение года-двух. Тогда 
ваша транспортная инфра-
структура разгрузится ми-
нимум на четверть, — рас-
сказал мэр.

Ходить электрички будут 
в режиме метро, со множе-
ством пересадок на другие 
виды транспорта. Сергей 

Собянин отметил, что по-
хожий проект уже реализо-
ван в Зеленограде: теперь 
от Зеленограда до центра 
Москвы можно добраться 
на электричке всего за 28 
минут. 

С «жёлтой» ветки 
на Большое кольцо

Московский метропо-
литен за последнее пя-
тилетие пополнился де-
сятками новых стан-
ций. Сейчас продолжает-
ся строительство самого 
протяжённого в мире под-
земного кольца метро — 
Большой кольцевой ли-
нии (БКЛ) длиной 70 км. 
Раньше самой длинной 
линией было 57-киломе-
тровое кольцо в Пекине.

— Участок БКЛ «Мо-
сква-Сити» — «Петров-
ский парк» уже запущен. А 
в конце 2019 года Большое 
кольцо дойдёт до «Авиамо-
торной». Тогда вы со сво-

ей «жёлтой» ветки полу-
чите дополнительную пе-
ресадку, чтобы двигаться 
в соседние районы. В об-
щей сложности БКЛ раз-
грузит центральные стан-
ции на 15-20%, — сообщил 
Сергей Собянин. 

Мэр также добавил, что 
запущенное в 2016 году же-
лезнодорожное Москов-
ское центральное кольцо 
(МЦК) уже снизило на-
грузку на столичную под-
земку на 15%. 

Проект реновации 
учтёт интересы 
всех перовчан

— Мы приняли по ре-
новации соответствую-
щий закон, и как мы его 
принимали, вы знаете: 
это было шумно, весе-
ло, — пошутил мэр, имея 
в виду огромный резо-
нанс, который вызвала 
программа. — Сколько на 
митингах народу собира-

лось: одни митинговали — 
включите наш дом, другие 
митинговали — ни в коем 
случае, не трогайте. Впер-
вые в истории Москвы мы 
дали возможность самим 
жителям выбрать и про-
голосовать, входить в про-
грамму или нет. Я думал, 
захотят войти где-то 200-
300 тысяч жителей. А вас 
вошло почти миллион — 
каждый десятый москвич. 

В программу ренова-
ции вошло более полови-
ны домов района Перово 
— 198 зданий. 

— Для вашего района мы 
подобрали пять стартовых 
площадок. В ближайшие 
полгода подберём ещё штук 
семь, чтобы сформировать 
волну переселения, — со-
общил Сергей Собянин. 
— Параллельно мы уже за-
нимаемся проектом пла-

нировки комплексной за-
стройки района, в котором 
будет всё: транспортные 
связки, обеспеченность 
объектами соцкульт быта, 
парковками, парками. Ду-
маю, что в 2019 году мы вы-
несем эти проекты на ваше 
обсуждение, чтобы учесть 
интересы и тех, кто переез-
жает, и тех, кто остаётся в 
соседних домах.

Мэр также подчеркнул, 

что дома для реновации 
будут самого высокого ка-
чества:

— Мы решили никаких 
дешёвых панелей не стро-
ить. Будем делать монолит-
ные дома или трёхслойные 
панели, которые не хуже 
монолита. С хорошей пла-
нировкой, хорошей отдел-
кой, с приспособ ленными 
для социокультурных объ-
ектов 1-ми этажами. Та-
кие дома раньше в Москве 
строились только в каче-
стве элитных, а теперь мы 
будем их строить для рено-
вации. 

Сергей Собянин подчер-
кнул, что после реализации 
всех проектов Перово полу-
чит новую транспортную 
систему и качественные 
жилые кварталы, которые 
украсят город. 

Ксения ФИРСОВА

МНЕНИЯ 

Сергей Собянин обсудил перспективы развития района с жителями

«ДЛЯ ПРОГРАММЫ РЕНОВАЦИИ 
В РАЙОНЕ ПЯТЬ СТАРТОВЫХ 
ПЛОЩАДОК УЖЕ ПОДОБРАЛИ, 
НАЙДЁМ ЕЩЁ СЕМЬ»

«Мэр разговаривал с нами не как чиновник, а как житель города»
Екатерина Лазовская, 

ул. 1-я Владимирская:
— Отл и ч-

ная встреча. О 
транспортной 
разгрузке, о ре-
новации рас-
сказал очень 
компетентно. 
Радостно, что 
мэр, который отвечает за весь 
город, так хорошо знает наши 
местные проблемы. И мне по-
нравилось, как он общается — 
открыто и с юмором. 

Никита Донцов, 
ул. 1-я Владимирская:

— Сергей Семёнович чуть 
больше чем за час смог дать 
очень много комментариев по 

ак т уа льным 
для района 
п р о б лем а м. 
Очень пора-
довало, что 
мэр так хо-
рошо инфор-
мирован о на-
ших локальных вопросах, и то, 
что он сразу же предлагает эф-
фективные решения. 

Елена Шаклычева, Зелёный 
просп.:

— Встреча 
прошла очень 
п о з и т и в н о, 
а главное — 
конструктив-
но. Самый 
острый во-

прос для района — это ренова-
ция, и мы получили исчерпы-
вающие ответы на все вопросы. 
Сергей Семёнович чётко изла-
гает суть вопроса. Было инте-
ресно его слушать.

Татьяна Яковлева, ул. Плеха-
нова:

— Встреча 
прошла про-
дуктивно. Я 
довольна, что 
смогла в ней 
п о у ч а с т в о -
вать. Появи-
лась уверен-
ность в том, что перспективы 
у района очень хорошие. Мне 
особенно понравилось, что мэр 
разговаривал с нами на равных 

— не как чиновник, а как жи-
тель города. Было видно, что 
ему небезразлично то, что про-
исходит в городе, что он за всё 
переживает. 

Георгий Копаев, ул. Новогире-
евская:

— Мне по-
н р а в и л с я 
наш гра до-
н ач а л ь н и к : 
в своём ко-
ротком вы-
с т у п л е н и и 
он расск а-
зал, какие огромные задачи 
решает город. И очень мно-
гое получается, мы видим это 
своими глазами. Считаю, что 
москвичи должны поддержи-

вать положительные инициа-
тивы, участвовать в них и раз-
вивать. 

Светлана Терновых, 
ул. 3-я Владимирская:

—  Уз н а -
ли много но-
вого из того, 
что готовит-
ся для района: 
новые развяз-
ки, новое на-
земное метро, 
новые точки 
для строительства. Особенно 
порадовал ответ относитель-
но «Авангарда». Мэр оказался 
очень жизнерадостным челове-
ком, который легко общается с 
людьми. 
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3 июля 2018 года. Во время встречи 
в культурном центре 
«Интеграция» на улице Лазо
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Мэр Москвы Сергей Со-
бянин поддержал идею бла-
гоустройства территории 
культурного центра «Ин-
теграция» на улице Лазо. 
С этой инициативой обра-
тился к главе города житель 
района инвалид-колясоч-
ник Денис Давыдов. Он уже 
много лет руководит студи-
ей спортивного бильярда в 
«Интеграции» и трениру-
ет людей разного возраста, 
в том числе и маломобиль-
ных граждан.

— Я помню, как вы в 2011 
году приезжали откры-
вать наш замечательный 
центр! И это действитель-
но прекрасное культурное 
пространство, которое всё 
больше и больше развива-
ется. Центр очень популя-
рен, в нём занимается всё 
больше детей и взрослых, в 
том числе с ограниченны-
ми возможностями здоро-
вья, — рассказал Денис Да-
выдов. — Поэтому назрела 
необходимость благоустро-
ить территорию с учётом 
особенностей разных ка-

тегорий посетителей. Нам 
очень не хватает зоны отды-
ха и уличной сцены. 

Денис Давыдов даже под-
готовил собственный про-
ект благоустройства, кото-
рый и передал мэру. 

— Спасибо за вашу ини-
циативность, — поблагода-
рил мэр. — Я изу чу проект, 
и мы решим, как реализо-
вать ваши предложения. 

Ксения ФИРСОВА

Под Северо-Восточной 
хордой, на участ-
ке от шоссе Энту-
зиастов до МКАД, 
должны быть пар-
ковочные места. В 
этом уверены жи-
тели района Перово. 
Например, автовла-
делец Наталья Зуева 
отметила, что при строи-
тельстве хорды была сне-
сена часть гаражей, в свя-
зи с чем организация сто-
янок для людей, которые 
живут в Перове, стала 
очень актуальной. Кро-
ме того, подэстакадные 

парковки будут очень 
удобны для тех, кто 
приезжает в район 
на работу.

— На съезде с шос-
се Энтузиастов под 
эстакадами было бы 
очень удобно парко-
вать машины, чтобы 
не заставлять ими 

дворы, — считает Наталья.
Эту инициативу одо-

бри л мэр Моск вы 
Сергей Собянин, к кото-
рому москвичи обрати-
лись на встрече в перов-
ском культурном центре 
«Интеграция». 

— Есть понимание, 
что у нас там? — задал 
вопрос мэр присутство-
вавшим в зале сотрудни-
кам Департамента стро-
ительства. 

В ответ прозвучало:
— Мы обязательно 

паркинг предусмотрим. 
Сейчас этот участок на-
ходится в стадии завер-
шения. Скоро будем пе-
редавать его Гормосту 
и в процессе сдачи как 
раз подберём там участ-
ки для хранения транс-
порта. 

Мария ЗАХАРОВА

Запуск пассажирского 
движения по МЦК стал на-
стоящим прорывом в транс-
портной системе столицы — 
москвичи получили десятки 
новых станций с пересадка-
ми на подземное метро и на-
земный транспорт. В частно-
сти, жители Перова теперь 
могут без пересадок доез-
жать по железнодорожному 
кольцу в любую часть горо-
да от станций МЦК «Андро-
новка» и «Шоссе Эн-
тузиастов». 

— Я коренная жи-
тельница Перова, а 
работаю у метро «Пе-
тровско-Разумов-
ская». Раньше до ра-

боты добиралась на метро с 
несколькими пересадками в 
переполненных в часы пик 
вагонах. Теперь я сажусь на 
станции «Шоссе Энтузиа-
стов» и с комфортом сразу 
еду до «Окружной». Более 
того, я легко успеваю пе-
ред работой отвезли своего 
сына в спортшколу рядом со 
станцией МЦК «Измайло-
во», — рассказала многодет-
ная мама Гульшат Шульц с 

Перовской улицы. — 
Также я часто пользу-
юсь станцией «Андро-
новка». Было бы очень 
здорово, если бы запу-
стили маршрут от этой 
станции МЦК до стро-

ящегося транспортно-пере-
садочного узла «Авиамотор-
ная».

Своё предложение де-
вушка адресовала Сергею 
Собянину во время его 
встречи в Перове. Мэр на 
месте обсудил эту иници-

ативу с представителями 
столичного Департамен-
та транспорта. По инфор-
мации ведомства, на этом 
участке осталось прове-
сти ряд работ по дострой-
ке улично-дорожной сети и 
расширению улицы. После 

этого Департамент транс-
порта готов запустить не-
обходимый маршрут. 

 — Хорошо, проработай-
те технические вопросы и 
сообщите мне, — поручил 
Сергей Собянин. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Большой спортивный ком-
плекс стадиона «Авангард» на 
шоссе Энтузиастов, находя-
щийся сегодня в ведении МЧС 
России, передадут под патро-
нат Москвы. Силами города 
спортобъект приведут в поря-
док в ближайшие два года.

Стадион, примыкающий 
к Измайловскому парку, был 
построен в 1954 году и долгие 
годы оставался знаковым спор-
тивным объектом для жителей 
Перова и соседних районов. 
В постсоветское время ком-
плекс стал функци-
онировать как спор-
тивная база МЧС, и 
возможностей про-
ведения на стадионе 
районных меропри-
ятий стало меньше. 
А со временем и вся 

инфраструктура «Авангарда» 
пришла в упадок: заборы про-
ржавели, каменные построй-
ки и деревянные трибуны ста-
ли разрушаться.

— Мы в детстве постоянно 
проводили время на стадионе 
«Авангард»: принимали уча-
стие в «Весёлых стартах», ката-
лись на шикарном бесплатном 
катке. Очень хорошее место, — 
рассказал «ВО» Лев Коженков с 
улицы Лазо. — А потом что-то 
случилось, и стадион пришёл в 
упадок, многие объекты сейчас 

нуждаются в ремонте.
С просьбой посодейство-

вать в реконструкции ста-
диона юноша обратился к 
мэру Москвы.

— Эту вашу проблему я 
знаю очень хорошо. По по-
воду «Авангарда» я разго-

варивал с тремя министрами 
МЧС — сначала ведомство пла-
нировало достроить всё само-
стоятельно. Но всё-таки у МЧС 
свои задачи и проблемы, а спорт 
и отдых — это городская задача. 
В этом я их убедил, и мы догово-
рились, что министерство пере-
даст стадион в ведение Москвы. 
Мы сделаем новый, хороший 
проект и на городские сред-
ства создадим полноценный 
спортивный парк. В нём мож-
но будет проводить и соревно-
вания МЧС, и турниры по экс-
тремальным видам спорта, но в 
первую очередь это будет спорт-
комплекс именно для жителей 
района Перово. Как только ста-
дион нам передадут, мы приве-
дём его в порядок в течение года 
или двух, — сказал мэр. 

Карина АНТОНЯН

Сергей 
Собянин: 
«Волонтёры 
делают город 
добрее»

За последние восемь лет 
в Москве прошло 50 ми-
ровых чемпионатов по са-
мым разным видам спорта. 
Чемпионат мира по футбо-
лу, который сейчас в раз-
гаре, безусловно, стал од-
ним из самых ярких собы-
тий в культурной жизни 
столицы. Студентка из Пе-
рова Надежда Телелейко 
приняла в организации это-
го спортивного праздника 
непосредственное участие 
в качестве волонтёра. Она 
попросила мэра и дальше 
проводить в Москве такие 
масштабные спортивные 
мероприятия. 

— Со стороны волонтёров 
вы всегда можете рассчиты-
вать на нашу поддержку — 
мы готовы и дальше рабо-
тать на благо города, — за-
явила девушка. 

Сергей Собянин заверил, 
что Москва продолжит с ра-
достью принимать между-
народные турниры, и отме-
тил, что столичные волонтё-
ры играют в этом процессе 
особую роль.

— На футбольный чемпи-
онат в Москву приехали сот-
ни тысяч гостей. В первую 
очередь они отмечают, что 
город добрый, люди улыба-
ются. И волонтёры, спеша-
щие на помощь гостям сто-
лицы, выполняют очень важ-
ную и нужную функцию: они 
делают город добрее.

Ольга ЖЕЛТОВА

Город приведёт в порядок стадион «Авангард»

От «Андроновки» 
до «Авиамоторной» 
пустят автобус

Территорию культурного центра 
«Интеграция» благоустроят 
по инициативе жителей

Под эстакадами СВХ обустроят 
парковочные пространства

В течение полугода МЧС должно передать стадион в ведение Москвы

Места тут много, осталось по-умному им распорядиться
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Станция МЦК «Андроновка» пока 
в стороне от «столбовых дорог»
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Надеваешь наушники — 
и на пруд
Куклы — это не игра 

Моск ви чка На деж-
да Челпанова занимает-
ся в нескольких кружках 
ТЦСО «Восточное Измай-
лово» по программе «Мо-
сковское долголетие». Она 
мастерит кукол и поёт в 
хоре. Не забывает и о спор-
те — увлечении юности.

— Мне никогда не хва-
тало времени на хобби, — 
вспоминает Надежда Ар-
тёмовна. — Я всю жизнь 
любила кукол, мечтала на-
учиться их делать, но всё 
откладывала. Теперь вре-
мя есть. Но курсы по изго-
товлению кукол дорогие: 
нужно освоить скульпту-
ру, парикмахерское ис-
кусство, научиться шить 
обувь... Поэтому занятия 
в ТЦСО пришлись очень 
кстати. 

Сейчас Надежда Артё-
мовна шьёт кукол из тка-
ни, собирается освоить и 
другие техники. В планах 

— запуск сайта и, возмож-
но, заработок на продаже 
своих произведений.

Время тревог

Опыт ведения бизнеса у 
Надежды Челпановой есть, 
так же как и навыки руко-
делия. Надежда Артёмов-
на — швея по профессии. 
Работала на фабрике «Мо-
сква», даже участвовала в 
соревнованиях — шила на 
скорость. А в девяностых 
профессия перестала кор-
мить. Надежда Артёмовна 
ушла на рынок и долго ра-
ботала в торговле. Эти годы 
женщина вспоминает как 
самые трудные:

— Я не была уверена, что 
завтра заработаю на обед 
своему ребёнку. Утром не 
знала, будут ли деньги ве-
чером. Мы вроде и разви-
вались, и зарабатывали, а 
тревога не уходила.

Откуда берутся 
гормоны радости

Но со временем страх 
сменился уверенностью 
в себе. Закалить харак-
тер помог спорт. Велоси-
пед, танцы и коньки На-
дежда Артёмовна любит с 
детства, играла в школь-
ной сборной по волейболу, 
по возможности плавала. 

— Без спорта скучно 

жить, — уверяет Челпа-
нова. — Он помогает под-
держивать форму и подни-
мает настроение. 

Она соглашается, что 
тренировки, возможно, 
повышают уровень гор-
монов радости.

— Надеваешь наушни-
ки и спешишь на Голья-
новский пруд или в «Ло-
синый Остров». Навстречу 
люди идут, бегут. Это соз-
даёт атмосферу. Есть такое 
слово – «драйв»! Так вот 
это он и есть! — говорит 
пенсионерка.

На пенсии нашлось вре-
мя и для другого любимо-
го дела — пения. Когда в 
центре соцобслуживания 
появился ансамбль «Жи-
вая гармония», Челпано-
ва с удовольствием присо-
единилась к репетициям. 
Теперь хочет создать для 
своего коллектива груп-
пу в сети «ВКонтакте». 

Вера ШАРАПОВА

Тренер по 
ЛФК центра 
«Преобра же-
нец» Екатери-
на Башкирева, 
которая тре-
нирует участ-
ников программы «Мо-
сковское долголетие», 
рассказывает,  как укреп-
лять суставы.

На этот раз работаем 
над суставами ног.

Исходное положение: 
ноги вместе, пятки и но-
ски сомкнуты, колени 
чуть согнуты. Раз: накло-

няемся и кладём ладони 
рук на коленные чашеч-
ки. Два: делаем круговые 
движения в коленных су-
ставах. Выполняем по че-
тыре повторения в каж-
дую сторону.

Если эти движения 
вызывают неприятные 
ощущения в коленях, де-
лайте их плавно, посте-
пенно увеличивая ам-
плитуду.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Жительница Гольянова воплощает 
мечты, на что раньше не было времени

Новый проект для актив-
ных людей старшего возраста 
открылся в парке «Сокольни-
ки» в рамках столичной про-
граммы «Московское долго-
летие».

 — Чтобы быть участником 
клуба, нужно регулярно посе-
щать занятия минимум одно-
го из шести видов активности 
проекта «Московское долго-
летие», проходящие в нашем 
парке: скандинавскую ходьбу, 
ОФП, гимнастику, танцы, би-
льярд или тренажёрный зал. 
Все эти занятия бесплатны, — 
рассказала руководитель клу-
ба Ирина Заведеева. 

Справки по тел. 8-915-470-
1423.

Ирина ЛАПОВОК

В «Сокольниках» открылся клуб долголетия

В клуб вступили уже 150 человек
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Суставной гимнастике научат в Преображенском
СПЕЦИАЛИСТ 
РЕКОМЕНДУЕТ

Ирина Рыжухина — 
педагог организации 
«Ветер перемен». Она 
преподаёт гимнастику 
с элементами йоги для 
пенсионеров из центров 
социального обслужи-
вания «Новогиреево» и 
«Перово». Занятия про-
ходят в рамках проекта 
«Московское долголе-
тие» в кинотеатре «Бе-
рёзка» на улице Марте-
новской.

Сред н и й возраст 
участниц — 71 год, са-
мой старшей — 82. 

Наши занятия основа-
ны на системе правиль-
ного дыхания и концен-
трации. Они включают 
дыхательную гимнасти-
ку, упражнения на вос-
становление осанки, су-
ставную и пальчиковую 
гимнастику и растяжку 
позвоночника, — гово-
рит Ирина Рыжухина.

Тренер дала несколь-
ко простых рекоменда-
ций для улучшения об-
щего состояния орга-
низма людям старшего 
возраста.

1. Следим за осанкой. 
Встаньте, прислонив-
шись спиной к стене, 
руки опустите вдоль тела. 
Обратите внимание, что-
бы к стене обязательно 

прикоснулись пять то-
чек: пятки, икры, ягоди-
цы, плечи, затылок.

2. Дышим животом. 
Старайтесь больше ды-
шать животом: глубоко 
втягивайте в себя живот 
и медленно отпускайте. 
В этом случае работает 
диафрагма, что позво-
ляет максимально насы-
тить лёгкие кислородом. 

3. Развиваем суставы 
кистей рук. Для подвиж-
ности суставов пальцев 
хорошо делать следую-
щее упражнение: сядьте, 
держите руки ладонями 
вверх, напрягите, а по-
том расслабьте. Больши-
ми пальцами рук косни-
тесь по очереди других 
пальцев, почувствовав 
нажатие. 

4. Едим дробными пор-
циями. Ешьте мелки-
ми порциями пять раз 
в день с двухчасовыми 
промежутками меж-
ду едой. Белковые про-
дукты животного про-
исхождения лучше за-
менить растительными.

5. Заменяем чёрный 
чай травяными отвара-
ми. Вместо чёрного чая, 
который поднимает дав-
ление, лучше использо-
вать травяные отвары. 

Екатерина СЛЮСАРЬ

Пенсионерки 
из Новогиреева 
и Перова учатся 
правильно дышать

Йога доступна не только индийским йогам

Спорт помогает 
Надежде Челпановой 
поддерживать форму

НАДЕЖДА ЧЕЛПАНОВА ВСЮ 
ЖИЗНЬ МЕЧТАЛА ДЕЛАТЬ КУКОЛ
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В
ыборная про-
грамма действу-
ющего мэра Мо-
сквы будет пол-
ностью построе-

на на наказах москвичей. 
Об этом во время встре-
чи с волонтёрами избира-
тельного штаба заявил сам 
Сергей Собянин. 

Не потерять 
ни одно 
предложение

Как отметил столичный 
градоначальник, полно-
стью программа будет свёр-
стана и представлена изби-
рателям не позднее 1 авгу-
ста. Собянин поблагода-
рил волонтёров не только 
за быстрый сбор подписей 
в свою поддержку, но и за 
сбор пожеланий горожан. 
Сегодня их собрано уже 
около 3 тысяч, и они про-
должают поступать.

— Важны все нака-
зы, которые касаются и 
транспорта, и экологии, 
и развития каждого райо-
на, каждого двора. Очень 
важно, чтобы мы не поте-
ряли ни одно из этих за-
мечаний и предложений, 
важно, чтобы они вошли 
и в общегородскую про-
грамму, и в программу по 
каждому району. То, что 
можно сделать до выбо-
ров, мы сделаем. Что не-
возможно — заложим в 
перспективные городские 
программы, — рассказал 
волонтёрам Собянин. 

Главные темы

Как отметил действую-
щий мэр, главными тема-
ми своей предвыборной 
программы он намерен 
сделать экологию, транс-
порт и активную социаль-
ную политику.

Но горожан волнуют 
и другие вопросы. По их 
мнению, власти Москвы 
должны обратить внима-
ние на улучшение систе-
мы паллиативной помощи 
и патронажной службы, а 
также на помощь брошен-
ным животным.

В штабе Собянина до са-
мого сентября будет рабо-
тать общественная приём-
ная для продолжения сбо-
ра пожеланий москвичей. 
По словам руководителя 
штаба Константина Рем-
чукова, она будет открыта 
с понедельника по суббо-
ту с 10.00 до 17.00. Предло-
жение о включении в про-
грамму тех или иных во-
просов можно отправить 
на электронную почту 
nakaz@sobyanin.ru. 

Посты в соцсетях

Многие известные люди 
на своих страницах в соц-
сетях размещают посты 
со словами благодарно-
сти Сергею Собянину.

«Наконец-то мы верну-
лись в Москву — домой. Еду 
я сейчас на тренировку и ду-
маю: как же круто всё-таки в 
Москве! Во-первых, Москва 
— самый красивый город на 
земле. Во-вторых, даже не 
знаю, в каком ещё городе 
нашей необъятной страны 
столько возможностей для 

занятий спортом. Зимой это 
бесконечные ледовые пло-
щадки почти в каждом дво-
ре, в каждом парке.

Велодорожек, конеч-
но, не хватает, но они уже 
есть. Вот 10 лет назад, если 
кто бы мне сказал, что у 
нас будут велодорожки, 
я бы посмеялся… СПА-
СИБО Сергею Собянину 
за это. К чему это я? Про-
сто по пути на родной ста-
дион по родному горо-
ду вдруг нахлынули чув-

ства. Москва — one love», 
— написал чемпион мира 
по конькобежному спорту, 
действующий рекордсмен 
мира Денис Юсков.

Телеведущая Арина Ша-
рапова обратила внимание 
на то, что Москва становит-
ся всё красивее. 

«Я коренная москвич-
ка, и то, что происхо-
дит с городом в послед-
ние годы, вызывает у 
меня восторг, восхище-
ние. Москва становит-
ся не просто передовым, 
а лучшим городом мира. 
Иностранцы, которые на-
воднили столицу, не пе-
реставая говорят об этом, 
и слышать это невероят-
но приятно. Мы понима-
ем, что эти слова оправ-
данны. Вокруг — краси-
во. Недавно я проезжала 
по мосту над Воробьёвы-

ми горами и увидела фу-
никулёр. Я даже предста-
вить не могла, что когда-
то над Москвой-рекой 
можно будет прокатить-
ся на нём до «Лужников». 
Наш центр — совершенно 
необыкновенный. Боль-
шая и Малая Никит-
ские, где я часто бываю. 
Да таких тихих и краси-
вых мест — море. Тот же 
комплекс «Москва-Си-
ти». На рассвете он вы-
глядит фантастически. Я 
его очень полюбила», — 
написала на своей стра-
нице журналистка.

А певица Полина Гагари-
на, фанат велоспорта, зая-
вила, что она с каждым го-

дом влюбляется в Москву 
всё больше и больше. 

«Моему счастью нет пре-
дела!!! Велосезон наконец-
то открыт! Ловите меня 
на любимых и теперь ещё 
более прекрасных улицах 
Москвы! Несколько лет 
назад, когда я покупала 
своего друга Балушу (это 
«имя» моего велика), тако-
го количества велосипе-
дистов в городе не было, 
а велодорожек и подавно. 
Не было доступных вело-
паркингов, где любой же-
лающий мог взять велик 
напрокат. Теперь вело-
сипеды — полноправное, 
быстрое, экологичное и 
здоровое средство пере-
движения! Я влюбляюсь 
в Москву с каждым го-
дом всё больше, мэру и 
людям, которые заботят-
ся о нашем городе и сво-
их родных городах, огром-
ный респект! Ну а лето — 
это маленькая жизнь и оно 
ещё все впереди!» — напи-
сала по пулярная испол-
нительница. 

Евгений БАКИН

В предвыборный штаб Сергея Собянина уже передали около 3 тысяч пожеланий

ПРИСЫЛАТЬ СВОИ ПРЕДЛОЖЕНИЯ 
МОЖНО НА ЭЛЕКТРОННУЮ ПОЧТУ 
NAKAZ@SOBYANIN.RU

Арина Шарапова — один 
из волонтёров избирательного 
штаба Сергея Собянина

Сергей Собянин подал в 
Мосгоризбирком докумен-
ты, необходимые для реги-
страции его кандидатом на 
выборах мэра столицы, ко-
торые состоятся 9 сентября 
этого года. 

Действующий столич-
ный градоначальник, иду-
щий на выборы в качестве 
самовыдвиженца, пред-
ставил на рассмотрение 
членов избирательной ко-
миссии почти 40 тысяч 
подписей горожан и под-
писи 115 муниципальных 
депутатов, которые под-
держивают участие ны-
нешнего мэра в выборной 
кампании.

Кроме того, мэр предста-
вил первый финансовый от-
чёт кандидата, письменное 
уведомление о том, что кан-
дидат не имеет счетов, не 
хранит наличные денежные 
средства и ценности в ино-
странных банках. Также из-
бирательная комиссия полу-
чила от Собянина список 
кандидатов на выдвиже-
ние в члены Совета Феде-
рации от Москвы. В него 
включены экс-помощник 
Президента России Влади-
мир Кожин, действующий 
сенатор Владимир Долгих 
и член центрального штаба 
Общероссийского народно-
го фронта Михаил Киселёв.

Не позднее 13 июля 
члены избиркома прове-
рят подлинность пред-
ставленных подписей и 
примут решение о реги-
страции либо об отказе 
в регистрации кандидата.

Олег ДАНИЛОВ

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Подписи 
для регистрации 
Сергея Собянина 
поступили 
в избирком

ПИШУТ МЭРУ МОСКВИЧИ...

Оповещение о проведении публичных слушаний

Район Перово
На публичные слуша-

ния представляется про-
ект внесения изменений 
в правила землепользо-
вания и застройки города 
Москвы в отношении тер-
ритории по адресу: Элек-
тродная ул., вл. 2, стр. 16, 
18, 19 (кадастровый номер 
77:03:0006001:3740).

Информационные ма-
териалы по теме публич-

ных слушаний представ-
лены на экспозиции в пе-
риод с 13 по 23 июля 2018 
года в холле управы райо-
на Перово по адресу: Зелё-
ный просп., 20, 13-й этаж. 
Консультация специали-
ста по теме публичных 
слушаний — 16 июля 2018 
года с 14.00 до 17.00. 

Часы работы экспози-
ции: пн. — чт. с 9.00 до 
18.00, пт. с 9.00 до 16.00.

Собрание участников 
публичных слушаний со-
стоится 24 июля 2018 года 

в 19.00 в здании Государ-
ственного бюджетного 
профессионального обра-
зовательного учреждения 
города Москвы «Москов-
ский колледж архитектуры 
и градостроительства» по 
адресу: ул. Плеханова, 5б.

Время начала регистра-
ции участников собрания: 
18.00.

В период проведения 
публичных слушаний 
участники имеют право 
представить свои предло-
жения и замечания по об-

суждаемому  проекту по-
средством:

— записи предложений 
и замечаний в книге учё-
та посетителей и записи 
предложений и замеча-
ний в период работы экс-
позиции;

— выступления на собра-
нии участников публичных 
слушаний;

— внесения записи в 
книгу (журнал) регистра-
ции участвующих в  со-
брании участников пу-
бличных слушаний;

— подачи в ходе собра-
ния письменных предло-
жений и замечаний;

— направления в тече-
ние недели со  дня прове-
дения собрания участни-
ков публичных слушаний 
письменных предложе-
ний, замечаний в Окруж-
ную комиссию.

Номера контактных 
справочных телефонов: 
(499) 780-7372, (495) 301-
3246.

Почтовый адрес Окруж-
ной комиссии в Восточ-

ном административном 
округе города Москвы: 
107076, г. Москва,  Пре-
ображенская пл., 9.

Электронный а дрес 
Окружной комиссии в 
Восточном администра-
тивном округе города Мо-
сквы: okruzhnaya-komissia-
vao@yandex.ru.

Информационные ма-
териалы по проекту раз-
мещены на официаль-
ном сайте управы района 
Перово по электронному 
адресу: perovo.mos.ru.

ОФИЦИАЛЬНО
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Этим летом московские 
детские технопарки подго-
товили для школьников об-
разовательные программы 
— это блоки занятий по ро-
бототехнике, по проектиро-
ванию беспилотников, про-
граммированию и по другим 
техническим дисциплинам. 

Всего в Москве работает 
12 детских технопарков, за-
нятия в них проводятся бо-
лее чем по 20 направлениям. 
Познавательные програм-
мы рассчитаны на детей от 
5 до 17 лет. Узнать подроб-
ную информацию и записать-
ся на курсы можно на сайте 
imoscow.mos.ru.

Так, например, на Севере 
столицы работает Детский 
технопарк равных возмож-
ностей. В нём этим летом 
запущен проект «Техноло-
гические каникулы» с интер-

активными познавательными 
программами по биологии, 
киносъёмкам, виртуальной 
реальности, а также по ро-
бототехнике и графическо-
му дизайну. А в технопарке 
«Кулибин Про» на проспекте 
Мира летом действуют деся-
тидневные смены «Робола-
геря». Дети будут проекти-
ровать роботов разных мо-
дификаций.

В Восточном округе детские 
технопарки работают при неко-
торых школах. Так, например, 
в школе №2072 в Новогирее-
ве дети изучают прикладные 
компьютерные и лазерные тех-
нологии. Они рисуют с помо-
щью аэрографа, изготавлива-
ют фигурки на 3D-принтере и 
делают множество других ин-
тересных вещей.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Технопарки города 
подготовили летние программы

Мальчику 11 лет, пять 
из них он занимается лы-
жами в спортивной шко-
ле олимпийского резер-
ва «Луч». Несколько раз в 
неделю ходит на трениров-
ки, прошлой зимой занял 
2-е место на соревновани-
ях «Лыжня России», кото-
рые проходили на стадионе 
«Авангард». 

Этим летом родители 
записали Сашу в лагерь 
«Московская смена», ко-
торый организуют при 
спортшколе «Луч». Бла-
годаря участию в лаге-
ре Саша заинтересовался 
ещё и футболом.

— В нашей смене есть 
ребята, которые ходят в 
футбольную секцию. Мне 
нравится играть с ними 
вместе, — делится маль-
чик. 

Он следит за чемпиона-
том мира по футболу. Го-
ворит, что, конечно, боле-
ет за Россию и немножко 
— за Бельгию.

Елизавета БОРЗЕНКО

Т
ретье лето подряд в спортив-
ной школе олимпийского 
резерва «Луч» Москомспор-
та работает лагерь «Москов-
ская смена». Записываются 

в «Московскую смену» все желаю-
щие школьники 7-14 лет из района 
Перово. Важно, что для участия в 
таком лагере не обязательно про-
фессионально заниматься спортом. 
Единственное условие — наличие 
справки о состоянии здоровья.

В футбол и в волейбол 
играют на «Авангарде»

Во второй смене, которая про-
длится до конца июля, — 24 

школьника. Несколько девочек 
профессионально занимаются 
акробатикой в спортивной шко-
ле олимпийского резерва №53, для 
них в лагере два раза в день орга-
низуют тренировки по этому виду 
спорта. Остальные ребята игра-
ют в футбол, в волейбол и в дру-
гие подвижные игры на стадионе 
«Авангард» и на Терлецких прудах. 

К концу смены 
девочки подготовят 
акробатический номер

Тренер Марина Григорьева ве-
дёт в спортшколе оздоровитель-
ное плавание у детей с четырёх 

лет. Этим летом вместе с тремя 
молодыми тренерами она работа-
ет в проекте «Московская смена».

— Моя задача — увлечь ребят 
спортом, — говорит Марина Гри-
горьева. — По опыту прошлого 
года могу сказать, что многие не 
очень активные дети к концу сме-
ны становятся более спортивными 
и осенью записываются в секции. 
Как мы их отвлекаем от гаджетов? 

Когда все играют, например, в во-
лейбол, у детей появляется азарт, 
они хотят обыграть друг друга и к 
смартфонам их даже не тянет. Те-
оретически мы разрешаем им «по-
сидеть» в телефонах во время от-
дыха после обеда, но наши ребя-
та предпочитают настольный хок-
кей и другие игры, — поделилась 
тренер. 

Елизавета БОРЗЕНКО

ПОСЛЕ ЛЕТНЕГО ЛАГЕРЯ В «ЛУЧЕ» 
МНОГИЕ ШКОЛЬНИКИ ЗАПИСЫВАЮТСЯ 
В СПОРТИВНЫЕ СЕКЦИИ

Итоги учебного года подве-
ли на пресс-конференции ми-
нистра Правительства Москвы, 
руководителя Департамента 
образования Исаака Калины. 

Основной темой встречи 
стали успехи московских ребят 
на Всероссийской олимпиаде 
школьников. В каждой москов-
ской школе учатся сейчас при-
зёры и победители олимпиад. 

— Сегодня проблемы школы 
может решить только учитель, 
он играет важнейшую роль, 
— сказал Исаак Калина, сам 
в прошлом учитель математи-
ки, классный руководитель и 
тренер. — Но помогут ему это 
сделать современные инстру-
менты, один из главных — «Мо-
сковская электронная школа».

Приглашённые на пресс-
конференцию директора 
школ перечислили проекты, 
которые помогают ученикам 
выбирать свой путь с ранних 
лет. Так, столичные вузы ре-
гулярно проводят «Универси-
тетские субботы». А теперь в 
столице будут проводить ещё 
и «Театральные субботы». С 
такой инициативой выступи-
ли руководители московских 
театров. По понятным причи-
нам не осталась без внимания 
и  футбольная тема. 

— Мы договорились с Мо-
сковской федерацией фут-
бола о создании футбольных 
секций в школах, — порадо-
вал юных любителей спорта 
Исаак Калина.

Полина ВИНОГРАДОВА

Для школьников 
организуют 
«Театральные 
субботы»
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«Моих ребят к смартфонам 
даже не тянет»

Тренеры «Московской смены» рассказали о том, 
как проходит лето в спортшколе «Луч» в Перове

Юный чемпион Александр Солдатенко 
увлёкся ещё и футболом
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И сын доволен, 
и родители 
спокойны

Своим мнением о про-
екте «Московская смена» 
поделился Сергей Солда-
тенко с Перовской улицы, 
отец одиннадцатилетнего 
Александра и восьмилет-
ней Екатерины.

— Идея проекта очень хо-
рошая: родители могут не 
беспокоиться о том, чем 
их дети заняты, пока они 
на работе. Сын посеща-
ет лагерь при спортшколе 
«Луч» уже второй год под-
ряд и очень доволен. Этим 
летом к нему присоедини-
лась сестра, ей тоже нра-
вится, что в лагере мно-
го интересного: и спорт, и 
творчество, и экскурсии, — 
рассказал Сергей.

Елизавета СЕРЕБРЯНСКАЯ

Когда на улице дождь, 
юные спортсмены играют 
в настольный хоккей
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Ч
исло дополни-
тельн ы х из-
б и р а т е л ь н ы х 
участков за пре-
делами Москвы 

на выборах мэра 9 сентя-
бря не будет превышать 
10% от общего числа сто-
личных ТИК и УИК. Та-
кое решение приняли 
члены рабочей группы 
при Мосгоризбиркоме на 
своём первом рабочем за-
седании.

В соответствии 
с московским 
стандартом

Одним из активных 
членов этой рабочей 
группы является руково-
дитель штаба по наблю-
дению за выборами мэра 
Москвы, известный оп-
позиционный журналист 
Алексей Венедиктов. Та-
ким образом, «подсужи-
вать» власти на выборах 
никто не будет.

Как отметил Венедик-
тов, общественники раз-
работали рекомендации 
по организации «дачных» 
избирательных участков. 

— Для нас крайне важ-
но, чтобы загородные 
участки соответствова-
ли московскому стан-
дарту выборов. На участ-
ке обязательно должно 
быть видеонаблюдение. 
Поскольку в ряде регио-
нов, где планируется рас-
положить избирательные 
участки, пройдут и мест-
ные выборы, мы предла-
гаем разделить участ-
ки московские и регио-

нальные, — сообщил он. 
По мнению Венедик-

това, председатель заго-
родной избирательной 
комиссии должен иметь 
московскую прописку, а 
количество таких участ-
ков не должно быть боль-
ше 10% от общего коли-
чества избирательных 
участков, расположен-
ных в самой Москве.

— Таким образом, у нас 
получится 300-330 участ-
ков за пределами столи-
цы. Наблюдателей следу-

ет обеспечить транспор-
том и питанием, — ска-
зал Алексей Венедиктов.

Наблюдателей 
ждёт обучение

Уже на следующем засе-
дании группы будут рас-
смотрены предложенные 
общественниками шесть 
принципов организации 
загородных участков. Об 
этом рассказал руководи-
тель рабочей группы Мо-
сковской городской из-

бирательной комиссии 
по образованию избира-
тельных участков за пре-
делами территории г. Мо-
сквы председатель Мос-
гордумы Алексей Ша-
пошников.

— Хочу отметить, что 
уже начата рассылка при-
глашений волонтёрам, 
принимавшим участие в 
наблюдении за выбора-
ми президента в составе 
корпуса наблюдателей. 
Уверен, что они под-
твердят свою готовность 
наблюдать и на выборах 
мэра Москвы. Но какое-
то число волонтёров нам 
необходимо будет набрать 
дополнительно. Для кор-
пуса наблюдателей Об-

щественной палаты бу-
дет организовано обуче-
ние в Московском пар-
ламентском центре. Для 
тех, кто не сможет прие-
хать в столицу, будет ор-
ганизовано дистанцион-
ное обучение, например 
в формате вебинаров, — 
рассказал он.

Как отмечают экспер-
ты, именно применённые 
на участках столицы тех-
нологии видеофиксации, 
тщательная подготовка 
наблюдателей и сотруд-
ничество со всеми обще-
ственными организаци-
ями позволили провести 
последние выборы в сто-
лице без нарушений. 

Евгений БАКЕН

ПОЛУЧИТСЯ 300-330 УЧАСТКОВ 
ЗА ПРЕДЕЛАМИ СТОЛИЦЫ

После тщательной доработ-
ки Государственная дума при-
няла наш законопроект «Об 
организации предоставления 
государственных и муници-
пальных услуг», который обя-
жет чиновников предоставлять 
государственные услуги граж-
данам в срок, без волокиты и 
постоянных требований всё но-
вых документов и справок. 

Я неоднократно говорил, что 
столичным властям удалось 
переломить многолетнюю тра-
дицию и сделать процесс пре-
доставления государственных 
услуг удобным и понятным. 
Многофункциональные цен-
тры постоянно развиваются, 
расширяется спектр услуг, со-
вершенствуются стандарты об-
щения чиновников с жителями. 
Как следствие, жалоб на про-
извол чиновников в мою при-

ёмную с каждым годом посту-
пает всё меньше. 

Депутаты из других реги-
онов говорят, что у них дела 
обстоят не так хорошо. По-
этому нами и был разрабо-
тан законопроект, который на 
федеральном уровне вводит 
новые стандарты работы для 
чиновников, предоставляю-
щих государственные услу-
ги жителям. 

Прежде всего мы хотели ра-
зорвать замкнутый круг, когда 
от граждан постоянно требуют 
всё новые документы, справ-
ки, копии и доверенности. С 
момента вступления закона в 
силу при повторном обраще-
нии жителя чиновник не смо-
жет потребовать у него доку-
менты, которые не были указа-
ны при первичном отказе в ока-
зании услуги (за исключением 
предусмотренных случаев). 

Если чиновник допустит 
ошибку, противоправное 
действие или бездействие, 
государственный орган будет 
обязан сообщить об этом за-
явителю, принести извинения 
за доставленные неудобства 
и, самое главное, отчитать-
ся, какие действия чиновники 
предпринимают для исправ-
ления ситуации. 

Принятие нового закона 
позволит навести порядок в 
этом вопросе во всей стране.
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Антон Жарков, 
депутат Государственной думы 

от Восточного округа

Принят закон против нерадивых чиновников

Делегация из Восточ-
ного округа приняла уча-
стие в 10-м Международ-
ном инвестиционном фо-
руме «Мельница успеха», 
который прошёл в бело-
русском городе Могилёв.

— Наш район ещё в 2001 
году заключил с горо-
дом Могилёвом договор о 
дружбе и сотрудничестве, 
— рассказала зам. главы 
управы района Соколи-
ная Гора Любовь Крюкова. 

За эти годы Соколиная 
Гора и Могилёв вместе 
создали не один проект. 

На этот раз речь шла о по-
мощи москвичей в откры-
тии в Могилёве Центра ле-
чения и диагностики МРТ.

— Сейчас в городе МРТ 
можно сделать только в 
двух больницах. Очередь 
расписана до 2019 года, — 
говорит Крюкова.

А ещё московские спе-
циалисты этим летом ре-
конструируют Москов-
ский дворик — детскую 
площадку, открытую в 
Могилёве в 2006 году. 

— Мы решили сделать 
её современнее: смонти-

ровать комплекс для са-
мых маленьких и обустро-
ить спортивную площад-
ку, — говорит Крюкова. 
— На встрече мы показа-
ли мэру Могилёва проект-
эскиз.

Делегация из ВАО, в ко-
торую вошли первый зам. 
префекта Юрий Захаров, 
директор Муниципально-
го фонда поддержки мало-
го предпринимательства 
ВАО Анжела Раевская, 
приняла участие в празд-
новании Дня города.

Алёна КАЛАБУХОВА

Делегация из ВАО посетила 
инвестиционный форум в Могилёве

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Дачникам можно будет не менять 
из-за выборов привычный уклад 
жизни

Рабочая группа 
побывала 
в  Дмитровском 
районе

Члены рабочей группы МГИК 
побывали в Дмитровском рай-
оне Подмосковья. Они свои-
ми глазами увидели, насколь-
ко предлагаемые столичными 
садоводами места для форми-
рования избирательных участ-
ков соответствуют требовани-
ям закона. Эксперты будут 
выезжать в садовые товари-
щества, откуда на горячую ли-
нию Мосгоризбиркома и пор-
тал mos.ru поступило больше 
всего запросов с просьбами о 
создании мест для голосова-
ния. Сбор предложений идёт 
более недели, рабочей группе 
предстоит проанализировать 
11,5 тысячи заявок. 

Как сообщалось ранее, в день 
голосования за мэра Москвы для 
избирателей будет работать 
принцип мобильности, то есть 
голосования по месту фактиче-
ского нахождения. Таким обра-
зом, после создания загородных 
участков москвичи — владельцы 
дач и огородов не будут обязаны 
в разгар дачного сезона бросать 
уборку урожая и возвращаться 
в город, чтобы проголосовать. 
Особенно удобно это будет для 
пенсионеров, инвалидов и мно-
годетных родителей.

— Идея создания «дачных» 
избирательных участков актив-
но поддержана москвичами. 
9 сентября многие ещё будут на-
ходиться на дачах за пределами 
города, а некоторые проживают 
на даче до октября, так что они 
заинтересованы в образовании 
избирательных участков в сво-
их товариществах и сами готовы 
принять непосредственное уча-
стие в работе загородных изби-
рательных участков: и в соста-
ве создаваемых избирательных 
комиссий, и в качестве наблю-
дателей, — отметил председа-
тель Мосгордумы Алексей Ша-
пошников, комментируя резуль-
таты поездки.

Андрей ТОМЦЕВ

Выборы в режиме 
«дача» Наблюдатели будут на всех загородных участках 

Ф
от

об
ан

к 
Л

ор
и/

М
ай

я 
Кр

уч
ен

ко
ва



10
ИЮЛЬ 2018  №26 (257)

WWW.NEWSVOSTOK.RU

ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ

НАШИ СОСЕДИ

О себе в тот момент он не думал
Жителю Новокосина Евгению Жуковскому вручили медаль МЧС за спасение ребёнка при пожаре

В 
Управлении по 
ВАО МЧС тор-
жественно вру-
чили медаль «За 
отвагу на пожа-

ре» Евгению Жуковскому. 
Отважный житель района 
Новокосино спас из огня 
маленькую соседку.

Как в страшном сне

Ранним утром 6 февраля 
вспыхнул пожар на Новоко-
синской улице. На 6-м эта-
же дома 46, корп. 2, загоре-
лась трёхкомнатная кварти-
ра. В эпицентре пожара ока-
залась многодетная семья. 
Пожарные уже спешили на 
помощь, но пламя в кварти-
ре с каждой секундой раз-
горалось всё сильнее, потом 
охватило две комнаты и ко-
ридор, отрезав людям путь 
к спасению.

Когда жар стал невы-
носимым, старшая дочь 
Юлия прыгнула из окна с 
двухлетним братом Артё-
мом на руках, следом со-
рвалась с окна мать семей-
ства Татьяна. Третий ребё-
нок, восьмилетняя Ульяна, 
остался на руках у отца. В 
этот миг на помощь пришёл 
сосед по подъезду Евгений.

Рискуя жизнью

— В начале четвёртого 
часа ночи наша семья про-
снулась от криков соседей. 
При этом чувствовался ед-
кий запах гари, — вспоми-
нает Евгений. — Мы с те-
стем выбежали на балкон. 
Со смежного балкона со-
седней квартиры валил 
дым, ничего не было вид-
но. Тут в клубах дыма воз-
ник силуэт мужчины с де-
вочкой.

Рискуя собственной 
жизнью, ни секунды не 
раздумывая Жуковский 
вылез из окна своего за-
стеклённого балкона и 
крикнул соседу из го-
ревшей квартиры, чтобы 
тот передал ему ребёнка. 
Схватив девочку за за-
пястья, Евгений резким 
движением перетащил её 
на свой балкон. Он спа-
сал ребёнка практически 
вслепую, на одном вдохе, 
так как дым резал глаза и 
не было возможности ды-
шать.

Дети выжили
Всего в ликвидации 

крупного пожара участво-
вали 36 человек личного 
состава МЧС и девять еди-
ниц пожарной техники. В 
ходе разведки и тушения 
нескольких жильцов вы-
вели в безопасную зону че-
рез подъездную лестницу. 

Спасённу ю соседом 
Ульяну увезла бригада 
скорой помощи. Супру-
га Жуковского, Марина, 
сопровождала ребёнка 
до самых дверей реанима-
ции. В то же время скорая 

доставила в больницу её 
брата и сестру. Дети полу-
чили отравление продук-
тами горения, но выжили. 
Выпрыгнувшая из окна 
мать получила травмы, 

несовместимые с жиз-
нью. С балкона упал де-
душка, он умер в реани-
мации спустя две неде-
ли. Бабушку обнаружи-
ли при разборе квартиры, 
она сгорела во сне. Отец 
Ульяны выжил (другим 
детям он не родной). 

Не оставили в беде

Евгений Жуковский 
проходил воинскую служ-
бу в Чечне, чудом остался 
в живых. И в мирной жиз-
ни проявил себя как ге-

рой. Супруги Жуковские 
не оставили соседских де-
тей в беде и приняли реше-
ние об их опекунстве. У Ев-
гения и Марины двое сво-
их детей. Как сообщили в 
управе Новокосина, в бли-
жайшее время в квартире, 
где произошёл пожар, бу-
дет проведён ремонт за счёт 
средств городского бюдже-
та. Сейчас идут конкурс-
ные процедуры по опре-
делению подрядной орга-
низации для выполнения 
ремонтных работ.

Анна САХАРОВА

ЕВГЕНИЙ 
ЖУКОВСКИЙ 
ПРОХОДИЛ 
ВОИНСКУЮ 
СЛУЖБУ В ЧЕЧНЕ
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Евгений и Марина Жуковские со своими и приёмными детьми и заместителем начальника 23-го  пожарно-спасательного отряда майором внутренней службы Олегом Лисиным после награждения. 
Слева на снимке — депутат МО Новокосино  Андрей Смирнов
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Сбил бабушку 
с внучкой

29 июня в половине 
седьмого вечера 56-лет-
ний водитель «Тойоты Ко-
ролла» ехал по Иванте-
евской улице со стороны 
Бойцовой в направлении 
Открытого шоссе. Около 
дома 28, корп. 1, он сбил 
бабушку с четырёхлетней 
внучкой, переходивших 
дорогу по нерегулируемо-
му переходу. Знаки на пе-
реходе были, а вот размет-
ку в виде «зебры» нанести 
не успели: асфальт здесь 
был уложен всего за день 
до этого. Ребёнок и женщи-
на пострадали серьёзно. У 
девочки — сотрясение моз-
га, ушиб темени, переломы 
костей таза и бедра. А у её 
бабушки — травма головы, 
перелом плеча и другие по-
вреждения. Пострадавших 
доставили в лечебные уч-
реждения.

Упал со скутера 
на Уральской

30 июня в половине 
седьмого вечера 28-летний 
водитель скутера «Хонда 
Дио» ехал по Уральской 
улице со стороны Щёлков-
ского шоссе в направлении 
Алтайской. Напротив дома 
11 он упал, после чего ску-
тер въехал в стоявший на 
светофоре «Ситроен С5». 
Скорая увезла скутериста 
в 33-ю больницу с сотрясе-
нием мозга.

Столкнулись 
на Окружном проезде

1 июля около трёх ча-
сов дня 29-летняя женщи-
на, управляя автомобилем 
«Ауди А1», двигалась по 
Окружному проезду со сто-
роны Гаражной в направле-
нии Вольной улицы. На пе-
ресечении с 8-й улицей Со-
колиной Горы она выехала 
на красный свет, и её ма-
шина столкнулась с «Ауди 
А3», шедшим со сторо-
ны Электродного проезда. 
Восемнадцатилетнюю пас-
сажирку «Ауди А3» скорая 
доставила в 36-ю больницу 
с ушибом живота.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ВАО

ДТП

К
оличество мо-
тоциклов на до-
рогах Москвы 
остаётся ста-
бильно высо-

ким: их стали широко ис-
пользовать как средство от 
пробок. Многое тут зави-
сит от погоды, а май в этом 
году выдался тёплым. Не 
удивительно, что число 
ДТП с мотоциклистами 
возросло: как сообщили 
в ГИБДД ВАО, с начала 
года, по данным на нача-
ло июня, в нашем округе 
с их участием произошло 
уже 13 аварий с пострадав-
шими (в прошлом году за 
тот же период таких ДТП 
было 11).

Не спеши 
поворачивать!

Из 13 аварий с мотоци-
клистами семь произош-
ли из-за нарушений ПДД 
водителями автомоби-
лей. Из них пять связаны 
с поворотом машины на-
лево или с разворотом. В 
трёх таких случаях води-
тели авто не пропустили 
встречных мотоциклистов 
и ещё в двух — попутных 
мотоциклистов, двигав-
шихся левее машины.

31 мая на Новогиреев-
ской улице автомобиль 
«Ниссан Альмера», пово-
рачивая налево во двор, не 
уступил дорогу встречно-
му мотоциклисту на «Хон-
де». Произошла авария.

14 мая водитель «Си-
троена», разворачиваясь 
на Ткацкой, не пропустил 
попутного мотоциклиста. 
В результате столкнове-
ния тот получил сотрясе-
ние мозга, перелом паль-
цев руки и другие травмы.

Не стоит пытаться про-
скочить перед мотоци-
клом, даже если кажет-
ся в зеркале заднего вида, 
что он далеко. Задумай-
тесь: автомобиль для вы-
полнения манёвра дол-
жен сбавить скорость, на 
это уйдёт несколько се-
кунд, а мотоцикл, иду-
щий по прямой, может 
за это время преодолеть 
больше сотни метров. К 
тому же мотоциклист бы-
стрее автомобиля разго-
няется при старте, когда 
загорается зелёный: тут 
дело в небольшой по срав-
нению с авто массе мото-
цикла. Наконец, если мо-
тоцикл приближается к 
перекрёстку между ряда-
ми, вы можете его увидеть 
лишь в последнее мгнове-
ние. И конечно, перед ма-
нёвром не забудьте посмо-
треть в зеркала!

Опасные 
перестроения

Из пяти ДТП, случив-
шихся по неосторожности 
самих мотоциклистов, че-
тыре — это попутные стол-
кновения. 13 мая на шоссе 
Энтузиастов 21-летний мо-
тоциклист на «Хонде», пе-
рестраиваясь вправо, со-
вершил столк новение с 
попутным легковым ав-
томобилем «Вольво». Мо-
тоциклист погиб на месте 
ДТП. Другой мотоциклист, 
перестраиваясь на том же 
шоссе Энтузиастов 29 мая, 
задел попутный «Киа» и 
получил травму ноги.

24 мая на улице Юности 
столкнулись между собой 
сразу три попутных мото-
циклиста, двое из них по-
лучили травмы.

Чтобы не пополнить этот 
список, мотоциклистам 

лучше избегать риско-
ванных перестроений. 

И конечно, под контро-
лем должна быть скорость: 
мощный мотоцикл раз-
гоняется легко и быстро, 
и на ровной дороге ничто 
не напоминает начинаю-
щему мотоциклисту, что 
скорость чрезмерна, пока 
не станет поздно.

Как попасть 
под мотоцикл

Есть несколько спосо-
бов. Самый «надёжный» 
— попытаться перейти до-
рогу в неположенном ме-
сте, лавируя между стоя-
щими в пробке машина-
ми. Если по междурядью 
едет мотоциклист, наезд 
наверняка обеспечен: как 
бы медленно он ни дви-
гался, он не успеет ниче-
го сделать, если вы выско-

чите из-за машины в ме-
тре перед ним.

Но и без пробки пере-
секать дорогу вне «зебры» 
не стоит, особенно перед 
приближающимся мото-
циклом. 23 мая 79-летняя 
женщина, переходя Веш-
няковскую улицу всего в 
80 метрах от ближайшего 
перехода, попала под мо-
тоцикл «Сузуки».

Хорошо, что скорость 
была небольшой: пенсио-
нерка отделалась ушибом 
руки. Бывает хуже: мото-
цикл в отличие от маши-
ны при экстренном тормо-
жении может легко опро-
кинуться и превратиться в 
летящий неуправляемый 
снаряд массой 200 кило-
граммов. Тут уж могут 
пострадать не только пе-
шеход-нарушитель, но и 
люди на тротуаре.

Василий ИВАНОВ

ОЧЕНЬ БЫСТРЫЕ 
И ОЧЕНЬ ОПАСНЫЕ
С начала года в ВАО произошло 13 аварий с участием мотоциклистов
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МОТОЦИКЛИСТЫ 
ЗАБЫВАЮТ 
ПРО СКОРОСТЬ

Мотоцикл стартует быстрее 
автомобиля

Линию столичного ме-
трополитена «Рассказов-
ка — Пыхтино» продлят 
вплоть до посёлка Вну-
ково. Об этом во время 
встречи с коллективом 
одноимённого аэропор-
та, посвящённой 77-ле-
тию основания предприя-
тия, сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

— Буквально недавно мы 
приняли решение о прод-
лении Солнцевской ли-
нии. В Рассказовке уже 
идут пусконаладочные ра-
боты. Дальше сделаем ка-
меру съезда в сторону аэро-
порта Внуково. Я думаю, в 

течение трёх лет постро-
им эту линию, и Внуко-
во станет единственным 
аэропортом в нашей стра-
не, который будет иметь 
собственное метро, — ска-
зал столичный градона-
чальник. 

Сергей Собянин расска-
зал, что вся транспортная 
система в Солнцеве, Пе-
ределкине, Рассказовке и 
Внукове будет изменена с 
учётом ввода новой линии 
метро, а уже с 1 сентября 
международный аэропорт 
Внуково и Москву свяжет 
ночной автобусный рейс.

Андрей ТОМЦЕВ

Новая городская трасса 
протянется по столице поч-
ти на 80 километров от Дми-
тровского шоссе до Мичурин-
ского проспекта. Об этом во 
время открытия движения 
по Крылатскому мосту, од-
ному из элементов новой до-
роги, рассказал мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

Он напомнил горожанам, 
что на участке хорды от про-
спекта Маршала Жукова до 
Рублёвского шоссе основ-
ное строительство уже за-
кончено, строителям оста-
лось ввести в эксплуатацию 
всего несколько объектов. 

— Сегодня запускаем 

один из объектов Северо-
Западной хорды — Крылат-
ский мост, который позво-
лит улучшить пропускную 
способность этого участка, 
— заявил столичный градо-
начальник.

В Москве строят четыре 
новые городские трассы: 
Северо-Западную, Северо-
Восточную, Юго-Восточную 
хорды и Южную рокаду. Из-
менения в схеме движения 
позволят автомобилистам 
проезжать из одного кон-
ца города в другой, минуя 
центр. На территории ВАО 
в основном уже построены 
участки Северо-Восточной 

хорды от шоссе Энтузиастов 
до Щёлковского шоссе, сей-
час работы идут на участке 

от Щёлковского до Открыто-
го шоссе. 

Евгений БАКИН

Через три года метро придёт 
в аэропорт Внуково 

Очередной участок Северо-Западной хорды 
открыли для движения
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Крылатский мост станет частью Северо-Западной хорды
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Я стараюсь свои-
ми силами озе-
ленять наш га-

зон, но на нём уже почти 
ничего не растёт, так как 
земля стала плохая. 
Просьба помочь, чтобы 
завезли свежий грунт.

Анастасия Владимировна,
Зелёный просп., 56, 

5-й подъезд 

Эту просьбу «ВО» пере-
дал в управу района Но-
вогиреево.

— Мы связались с Ана-
стасией Владимировной. 
Землю сможем завезти в 
течение недели, одной 
машины хватит, — сооб-
щил глава управы Алек-
сандр Хрулёв.

Вместе с тем в управе 
района попросили жи-
телей, которые самосто-
ятельно ухаживают за га-
зонами во дворе, оформ-
ляют клумбы и палисад-
ники, заблаговременно 
передавать заявки о не-
обходимости завоза зем-
ли.

— Дело в том, что на 
постоянной основе мы 
не располагаем запасами 
грунта, — пояснил Алек-
сандр Хрулёв. — Только 
если в районе планиру-

ется комплексное благо-
устройство, тогда в уста-
новленном порядке про-
водятся закупки. В этом 

случае мы можем предо-
ставить землю и актив-
ным жителям для дворо-
вых клумб. Поэтому уже 
сейчас прошу передавать 
заявки в управу и в «Жи-
лищник» на следующий 
год, тогда во время весен-
него благоустройства мы 
привезём землю всем об-
ратившимся жителям. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

На Зелёном проспекте, 56, 
нужна земля для газона

У нас поставили 
контейнер для 
сбора пластика. 

Но мы не знаем, можно ли 
выбрасывать туда поли-
этиленовые пакеты? Под-
скажите, пожалуйста.

Валентина Фёдоровна,
ул. Б.Черкизовская, 3, корп. 7

В компании, которая 
занимается в Восточном 
округе вывозом и пере-
рабо т кой вт ори ч н ы х 
отходов, пояснили, что 
обычные полиэтилено-
вые пакеты — прозрач-
ные упаковочные и па-
кеты-сумки — на утили-
зацию пока не принима-
ются. Они изготовлены 
из полиэтилена низко-
го давления, а массовая 

переработка такого пла-
стика ещё не налажена.

— Утилизировать мож-
но только так называ-
емую стрейч-плёнку — 
плотную и толстую, ко-
торая используется при 
строительстве, а также 
для упаковки поддонов 
с молоком, напитками 
и тому подобным, — со-
общили в пресс-службе.

А так же напомнили, 
что в контейнер для сбо-
ра пластика можно скла-
дывать пластиковые бу-
тылки из-под напитков, 
флаконы от шампуней и 
средства для мытья по-
суды, пластиковые ка-
нистры.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Тренажёры 
на Челябинской 
отремонтировали

«ВО» писал о повреж-
дённых тренажёрах во 
дворе на ул. Челябинской, 
6. Житель района Виктор 
Леонов сообщил, что ван-
далы сорвали с несколь-
ких тренажёров диски и 
сиденья. Редакция обра-
тилась за содействием в 
управу района Иванов-
ское. Там пообещали всё 
исправить. А недавно жи-
тель сообщил, что трена-
жёры отремонтированы.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Какой пластик можно 
утилизировать?

ЗАЯВКИ НА 
ЗАВОЗ ЗЕМЛИ 
НУЖНО 
ПЕРЕДАВАТЬ 
ЗАРАНЕЕ

ОБЕЩАЛИ — СДЕЛАЛИКрышу на Байкальской 
привели в порядок

По информации ГБУ 
«Жилищник района Го-
льяново», ремонт кров-
ли по адресу: ул. Байкаль-
ская, 31, проведён. Жи-
тельница подтвердила, что 

крышу отремонтировали.
Вера КАЗАНСКАЯ

ГБУ «Жилищник района 
Гольяново»: ул. Уссурийская, 8, 
корп. 1, тел. (495) 469-8281

Теперь здесь снова можно качать мышцы
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По просьбе жительницы 
грунт во двор завезли

Управа района Новогиреево: 
Зелёный просп., 20, 2-й этаж, 
тел. (495) 302-6234, эл. почта: 
novogir@vao.mos.ru,
novogir_priem@vao.mos.ru

ГБУ «Жилищник района Ново-
гиреево»: Союзный просп., 22,
контактный тел. (495) 
303-0707, эл. почта: 
gbunovogireevo@bk.ru
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СМОТРИТЕ ПОДРОБНОСТИ НА САЙТЕ      NEWSVOSTOK.RU  

Cтань
собой
NEWSVOSTOK.RU

При сильном ветре и дожде в кровле образуют-
ся протечки. Заливает и квартиру, и подъезд. 
Подавала уже несколько заявок, но всё без из-

менений.
Галина Алексеевна, Байкальская, 31
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Когда закончится 
строительство 
церкви на берегу 

Гольяновского пруда? По-
чему храм стоит недостро-
енным несколько лет?

Сергей Викторович,
житель района Гольяново

Храм в честь велико-
мученика Ермогена на 
Уральской ул., вл. 21, на-
чали строить в 2015 году. 

— Возводится он на по-
жертвования прихожан, 
постоянного благотво-
рителя у общины нет, по-
этому и строительство 
движется медленно, — 
пояснила помощник на-
стоятеля Анастасия Ба-
рышникова. — Пока воз-
ведены стены 1-го этажа. 
Новый храм рассчитан на 
500 прихожан, строится 
он в византийском стиле. 
Сейчас регулярные бого-
служения проводятся во 
временном храме-часовне, 
но он уже давно не вмеща-
ет всех желающих. 

А тем временем уже пять 
лет активно действует и 
развивается община хра-
ма, возглавляемая насто-
ятелем отцом Алек сием 
Довгополым. Действует 
воскресная школа для де-

тей и взрослых, работают 
кружки, прихожане и свя-
щеннослужители опекают 
воспитанников детского 
дома, поддерживают оди-
ноких жителей района, ин-

валидов, совместно с пра-
воохранительными орга-
нами занимаются труд-
ными подростками, ведут 
переписку и оказывают по-
мощь заключённым.

Желающие помочь в 
строительстве храма могут 
обращаться по адресу: ул. 
Уральская, вл. 21 (напро-
тив), тел. 8-985-462-5555, 
сайт ermogen.net.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Почему так медленно строится 
храм на Уральской

Неприятно смо-
треть, как покра-
сили ограду во-

круг газона у дома! Не 
сняли старую краску и по-
верх неё толстым слоем 
положили новую. Местами 
всё вспучилось, где-то 
снова облупилось. Каза-
лось бы, пустяк, но обидно, 
что вроде делают ремонт, 
а выглядит всё некрасиво.

Елена, ул. 9-я Парковая, 42

«ВО» передал обращение 
жительницы в ГБУ «Жи-
лищник района Измайло-
во». А недавно Елена сооб-
щила, что ограду перекра-
сили, и уже как положено.

— Я видела, как рабочий 
отскребал старую краску, 
потом почистил металл 
и только затем снова по-

красил, — рассказала жи-
тельница. — Надеюсь, что 
в следующий раз не нужно 
будет никуда обращаться.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ГБУ «Жилищник района 
Измайлово» — по вопросам 
благоустройства, содержания 
дворовых территорий и объ-
ектов дорожного хозяйства 

обращаться по тел.: 
(499) 165-3991,
(499) 367-4790 и по адресу: 
ул. 8-я Парковая, 30,
эл. почта: dezizm@yandex.ru

ПОСТОЯННОГО БЛАГОТВОРИТЕЛЯ 
У ОБЩИНЫ НЕТ, ХРАМ ВОЗВОДИТСЯ 
НА ПОЖЕРТВОВАНИЯ ПРИХОЖАН

Ограду газона на 9-й Парковой перекрасили
ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

Церковь на Уральской 
начали строить в 2015 году
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 НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ? ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА
ДОСТАВКИ (495) 681-3970
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Содержать ограждение 
в порядке хлопотно, а 
смотреть приятно
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ПРИЗЫВ

До 15 июля в ар-
м и ю дол ж н ы 
пойти более 700 
ребят из Вос-
точного округа. 

На призывных комисси-
ях чаще всего ребята про-
сятся на службу в ВДВ, 
в морскую пехоту и на 
флот. А вот двадцатилет-
ний Василий Афанасьев 
пошёл служить в поиско-
вый батальон под Санкт-
Петербургом.

Родные сообщили, что 
общаются с Василием по те-
лефону. Парень уверяет, что 
в батальоне уже освоился.

Выдают форму, 
бритву и сухпай

В части парни уезжа-
ют с городского сборно-
го пункта на Угрешской 
улице. Чем ближе конец 
призыва, тем здесь стано-
вится оживлённее. Моло-
дые люди, которым пред-
стоит служить в армии, 
прибывают сюда каждый 
час. «Покупателей» — так 
здесь называют офице-
ров, приезжающих за но-
вобранцами, — ждать дол-
го не приходится.

— Как правило, в те-

чение суток призывники 
уезжают в части. Кому-то 
приходится задержать-
ся подольше. Для это-
го в пункте оборудовано 
100 спальных мест. Ра-
ботает столовая, питают-
ся парни три раза в день. 
В актовом зале показы-
вают фильмы. Что имен-
но смотреть, призывники 
выбирают сами. Ещё про-
ходят концерты, на кото-

рых приглашённые арти-
сты исполняют военные 
песни, — рассказывает со-
трудник сборного пункта. 

На сборном пункте раз-
решается пользоваться 
мобильными телефонами, 
чтобы поговорить с роди-
телями. Перед отправкой 
в часть призывникам вы-
дают военную форму, су-
хой паёк и гигиенические 
принадлежности. 

— Гражданскую одежду 
передают в военкомат по 
месту жительства, оттуда 
её забирают родители сол-
дат, — говорит сотрудник 
сборного пункта. 

Мама пыталась 
отговорить

Девятнадцати летний 
Александр Горбачёв с ули-
цы Русаковской окончил 
колледж по специально-
сти «банковское дело». Ре-
шил, что после получения 
диплома пойдёт в армию.

— Мама переживала, 
отговаривала меня. Я ска-
зал, что иду в армию, что-
бы стать серьёзнее. Мама 
хоть не сразу, но смирилась 
с моим решением. Сейчас 
меньше переживает, — го-
ворит молодой человек.

Направят Александра в 
сухопутные войска. В на-
чале июля молодой чело-
век уже будет в части.

— Недавно мой друг вер-
нулся со службы в спецна-
зе. Рассказывает, что тяже-
ло было. А я смешанными 
единоборствами занимал-
ся и знаю, что легко в жизни 
вообще ничего не бывает, — 
рассуждает Александр.

В поисках погибших 
солдат

Василий Афанасьев с 
Уссурийской улицы уже 
больше недели служит в 
поисковом батальоне под 
Санкт-Петербургом. Это 
соединение, созданное 12 
лет назад, занимается по-
иском и перезахоронением 
солдат и офицеров, погиб-
ших в годы Великой Отече-
ственной войны. 

Василий в батальон попал 
не случайно, ведь он четыре 
года занимался поисковым 
делом в гольяновском от-
ряде «Рубеж». Поиски сол-
дат и офицеров, погибших в 
годы Великой Отечествен-
ной вой ны, «Рубеж» ведёт в 
соседних с Москвой обла-
стях. У Василия есть даже 
награды от руководства от-
ряда. За несколько дней до 
отправки в армию молодой 
человек вернулся из экспе-
диции в Ельню, что в Смо-
ленской области.

— Мы недавно разговари-
вали с Василием. Настро-
ение у него боевое. Знако-
мится с сослуживцами. Бу-
дем ждать, когда вернётся до-
мой, — сказал руководитель 
«Рубежа» Олег Окопный.

Роман НЕКРАСОВ

Василий Афанасьев ушёл служить 
в поисковый батальон
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У бойцов питерского 
поискового батальона — 
особая служба

Эти награды Василий Афанасьев 
получил за поисковую работу
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Завершается весенний призыв 
в Вооружённые силы РФ
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ЖИЛИ-БЫЛИ

С
ветлана Недошивина с 
улицы Красный Каза-
нец прислала в редак-
цию «ВО» вопрос: поче-
му площадь в Вешняках 

носит имя Амилкара Кабрала? 
Кто именно решил дать это имя 
участку с круговым движением 
недалеко от киноте-

атра «Энтузиаст», сказать труд-
но. А вот когда это произошло 
— известно с точностью до дня.

Морозным днём 16 янва-
ря 1974 года перед домом 33 на 
Вешняковской прошёл ми-
тинг, посвящённый открытию 
мемориальной доски Амил-
кару Кабралу. На ней было, 

в частности, написано: 
«…выдающемуся деятелю 

национально-освободи-
тельного движения Аф-
рики, зверски убитому 
агентами португаль-
ских колонизаторов 
20 января 1973 года».

Адмирал Кабан и другие
Сегодня, услышав в троллейбу-

се, как диктор объявляет назва-
ние остановки, некоторые пере-
спрашивают: «Адмирала Каба-
на? Амира Капрала?» В 1970-х 
имя Амилкара Кабрала у нас в 
стране произносили без ошибок.

— Советский Союз поддерживал 
революционные движения во всех 
странах, которые боролись против 
колонизаторов, — говорит доктор 
исторических наук главный на-
учный сотрудник Института вос-
токоведения РАН Анатолий Ми-
хайлович Хазанов, — в том числе в 
Гвинее-Бисау — стране в Западной 
Африке, которая после 500  лет ко-
лонизации добилась свободы. Но 
это стоило жизни лидеру повстан-
цев Амилкару Кабралу.

Встреча на Арбате
Вешняки и Выхино Анатолий 

Михайлович знает не понаслыш-
ке: он 15 лет преподавал в Инсти-
туте управления (ныне Госуни-
верситет управления), располо-
женном по ту сторону железной 
дороги, в соседнем ЮВАО. Но 
с генеральным секретарём Аф-
риканской партии независимо-
сти Гвинеи и островов Зелёного 
Мыса он познакомился не здесь, а 
на Арбате — в Институте Африки.

— Это было за месяц до его ги-
бели — в декабре 1972 года. Ка-
брал прилетел в Москву, чтобы 
принять участие в празднова-
нии в честь 50-летия СССР. Со-
хранилась фотография, где я 
вручаю ему свою книгу, — рас-
сказывает Анатолий Хазанов.

В честь отца 
Ганнибала

— Его отец Жуве-
нал Кабрал был од-
ним из крупных 
землевладельцев на 
островах Зелёного 

Мыса, но всегда 
мечтал о незави-
симости своей 
страны, — про-
должает Анато-
лий Хазанов. 
— Он назвал 
сына Гамиль-

каром — в пор-
тугальской огла-
совке Амилкар — 
в честь Гамиль-
кара Барки, отца 

Ганнибала, карфагенского пол-
ководца, который всю жизнь не-
навидел римлян.

Во время учёбы в Лиссабо-
не в агрономическом институ-
те Амилкар вступил в один из 
марксистских кружков. В 1950 
году он получил диплом агро-
нома, потом вернулся в Гвинею 
делать революцию.

Предали товарищи
Он взял себе псевдоним Абель 

Джасси и возглавил движение 
за национальную независи-
мость Португальской Гвинеи 
(позже оно преобразовалось в 
Африканскую партию незави-
симости). В январе 1963 года 
партия вышла из подполья и на-
чала партизанскую войну про-
тив колонизаторов. К 1967 году 
повстанческая армия контро-
лировала около 80% террито-
рии страны.

Португальцы решили устра-
нить главного противника хи-
тростью. Самый близкий сорат-
ник Кабрала, Рафаэл Барбоза, 
был посажен в тюрьму, там за-
вербован, а потом выпущен на 
свободу. Но с этого момента 
тайная полиция (ПИДЕ) зна-
ла всё о действиях и о намере-
ниях партизан. 20 января 1973 
года, когда Кабрал с женой воз-
вращался с приёма в посоль-
стве Польши, в столице сосед-
ней Гвинеи, Конакри, его ма-
шину остановили вооружённые 
люди. Кабрала расстреляли из 
автомата.

В ВКШ всегда учились 
студенты из Африки

Почему в Москве местом уве-
ковечения имени Кабрала ста-
ли именно Вешняки? Есть вер-
сия, что это произошло из-за 
расположенной на улице Юно-
сти Высшей комсомольской 
школы (ВКШ, впоследствии 
— Институт молодёжи, сегод-
ня — Московский гуманитар-
ный университет), где тогда 
училось много студентов из 
Африки.

В ректорате сообщили, что 
сведениями о посещении ВКШ 
товарищем Абелем не распола-
гают.

Марина 
МАКЕЕВА

Как африканский герой
попал в Вешняки

В честь кого названа площадь на пересечении улиц Вешняковской и Молдагуловой?

ЗА ГОД ДО ГИБЕЛИ 
КАБРАЛ ПРИЛЕТЕЛ 
В МОСКВУ 
НА ПРАЗДНОВАНИЕ 
50-ЛЕТИЯ СССР

Анатолий 
Михайлович Хазанов 
хранит это фото. На 
нём он в 1972 году 
вручает Амилкару 
Кабралу свою книгу

    
Лучше 
новых  
двух
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Являюсь собствен-
ником доли в 
квартире. У нас с 

другими собственниками 
и жильцами постоянно 
возникают конфликты из-
за платы за квартиру. Как 
можно решить проблему?

Александр Васильевич,
Измайлово

В данной ситуации соглас-
но жилищному и гражданско-
му законодательству каждый 
участник долевой собственно-
сти обязан соразмерно со своей 
долей участвовать в уплате на-
логов, сборов и иных платежей 
по общему имуществу, а так-
же в издержках по его содер-
жанию и сохранению. Участни-
ки совместной собственности 
сообща владеют и пользуют-

ся общим имуществом. Рас-
поряжение имуществом, на-
ходящимся в совместной соб-
ственности, осуществляется 
по согласию всех участников, 
которое предполагается неза-
висимо от того, кем из участ-
ников совершается сделка по 
распоряжению имуществом. В 

случае, когда жильцы не могут 
самостоятельно урегулировать 
спор и определиться с порядком 
пользования квартирой и опла-
ты коммунальных услуг, следу-
ет определять порядок оплаты 
коммунальных платежей и по-
рядок пользования жилым по-
мещением в судебном порядке.

ре
кл

ам
а 

07
71

Мы делили ЕПД…
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Н
а хитах Иго-
ря Сарухано-
ва выросло не 
одно поколе-
ние поклонни-
ков. «Дорогие 

мои старики», «Желаю 
тебе», «Скрипка-лиса» — 
все они уже стали класси-
кой. Саруханов написал 
более 300 песен, и все они 
о любви и об искренних 
человеческих чувствах. 
В жизни Игорь оказался 
улыбчивым и приятным 
собеседником. Мы позна-
комились во время съёмок 
программы Первого кана-
ла «Три аккорда» и разго-
ворились.

«Три аккорда» 
вернули меня 
на 40 лет назад
— Игорь, как вам проект? 
Сразу согласились на 
участие?

— Конечно. Здесь инте-
ресно, здесь здорово, по-
рой даже смешно — грех 
от такого отказываться! А 
самое главное — тут забы-
ваешь обо всех своих до-
стижениях и становишь-
ся маленьким, словно уча-
ствуешь в какой-то игре. И 
конечно, очень приятно 
исполнять любимые пес-
ни. Недавно я спел одну 
из них — «Лето — это ма-
ленькая жизнь» Олега Ми-
тяева.
— Песни сами выбираете?

— По-разному. Мы об-
щаемся в рабочем режиме: 

что-то предлагаем, к по-
желаниям редакционной 
коллегии тоже относимся 
с уважением. У нас доро-
га с двусторонним движе-
нием. Поэтому получает-
ся здорово и все довольны.
— Расскажите о самом 
запомнившемся номере.

— Сегодня я буду ис-
полнять «Стучат колё-
са где-то». Это песня 
1980-х, и первым её спел 
именно я! Тогда я был про-
стым гитаристом группы 
«Цветы» Стаса Намина. 
Перед отъездом в Аме-
рику автор песни, близ-
кий мой друг Анатолий 
Днепров, ныне, к сожале-
нию, покойный, предста-
вил эту песню Стасу На-
мину. Стас посмотрел на 
меня и сказал: «Он спо-
ёт, ему отлично подходит. 
Ну-ка иди сюда» — и отдал 
мне песню. А через 20 лет, 
когда Толик Днепров вер-
нулся из Америки, он сра-
зу позвонил мне. Сказал, 
что благодарен за то, что я 
спел его песню правильно, 
именно так, как он хотел.

Зарабатывать 
гитарой 
я начал в школе
— Какими вы помните свои 
шестидесятые?

— Мои шестидесятые — 
это школа в Долгопруд-
ном. И обычная, и музы-
кальная. Место, где я вы-
рос, где научился гово-
рить, думать, целоваться 

и играть на гитаре. До 
сих пор помню своё пер-
вое школьное выступле-
ние: сценой для меня стал 
спорт зал! Впервые мы вы-
ступили с ансамблем, ког-

да я учился в 8-м классе, а 
потом нас стали звать петь 
на всех вечерах — это нра-
вилось и учителям, и ди-
ректору школы.
— Пели свои песни или 
иностранные?

— Только иностранные 
и пели. Creedence, Deep 
Purple, Led Zeppelin, The 
Beatles. Ну и пару своих. 
Потом полюбили 
Юру Антонова… 
Всё это проис-
ходило на стыке 
1960-х и 1970-х. 
Золотые, незабы-
ваемые годы, ког-
да царила замеча-
тельная музыка. А 
ещё мечты о джин-
сах и виниловых 
дисках, которых 
было не достать. 
Тогда ведь даже на-
личие денег не всег-
да давало возможность 
что-то подобное купить! 

В ДОЛГОПРУДНОМ 
Я НАУЧИЛСЯ 
ГОВОРИТЬ, ДУМАТЬ, 
ЦЕЛОВАТЬСЯ И 
ИГРАТЬ НА ГИТАРЕ

Игорь Саруханов: Лучшие 
свои картины жена написала 
по мотивам моих песен
Известный певец и композитор — 
о любви, о семье и о новых проектах
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А деньги были. Меня из 
школы чуть ли не выго-
няли за то, что я зараба-
тывал гитарой. Комсомо-
лец — нельзя!

Кормилица
с Нижней Масловки
— Играли на 
танцплощадках?

— Конечно. Мы посто-
янно зарабатывали: вы-
ступали в институтах и 
на танцплощадках, были 
известными среди моло-
дёжи. Однажды ребята с 

факультета радиотехни-
ки и автоматики Москов-
ского физико-техническо-
го института, который, 
как вы знаете, находит-
ся в Долгопрудном, даже 
пригласили меня руково-
дить ансамб лем. 
— Свою первую гитару 
помните?

— Конечно. Это было 
настоящим сокровищем, 
ведь гитары в то время 
просто так не продава-
лись: их ещё надо было 
найти, а потом дать на 
лапу. И тогда из-под полы 

могла появиться хорошая 
чешская гитара Jolana. Я 
до сих пор помню, где ку-
пил свою первую гитару. 
Это был знаменитый ма-
газин «Аккорд» на Ниж-
ней Масловке, в районе 
Савёловского вокзала. 
Потом нужно было зара-
батывать на струны... 
— Родители не помогали?

— Мама учительницей 
работала, получала 120 
руб лей и, конечно, не мог-
ла мне помочь. Зато сы-
нок мог себе позволить за 
250 рублей гитару купить 
и ещё джинсы за семьде-
сят! 70 рублей — это боль-
ше половины маминой 
зарплаты. Такие времена 
были. Сегодня у меня 50-

70 гитар, и я так не раду-
юсь им. 

Счастье 
под Звенигородом
— Сейчас вы живёте за 
городом. Давно переехали?

— Скоро 20 лет. В 2000-м 
я начал строить дом и, как 
работы закончились, пе-
реехал. Там и дети роди-
лись. Мы все там живём, 
школа рядом, в Звениго-
роде. Хочу детей в Сочи 
временно отправить. Дав-
но заметил: стоит туда 
приехать — все болезни 
проходят. Они же малень-
кие у меня: три годика и 
девять. Подрастут — пере-
везём обратно.

— Загородное хозяйство 
ведёте?

— Хозяйства у нас нет, 
не до этого, только цветы, 
плодово-ягодные кусты и 
деревья, бассейн и про-
гулочная часть за домом 
в лесу. Я построил парк с 
великолепным освещени-
ем, и там гуляют мои дети.
— Читала, что ваша жена 
— художница. Расскажите, 
пожалуйста, о ней.

— Татьяна живописью 
занимается с детства, она 
окончила Саратовское ху-
дожественное училище и 
два факультета Москов-
ского института культуры. 
У неё три образования, а 
сейчас она ещё и член Со-
юза художников России. 

На днях у неё прошла уже 
девятая по счёту выставка. 
Татьяна постоянно рабо-
тает. Представляете, ког-
да у нас родилась дочка, 
она смогла с грудничком 
написать около 40 картин! 
Танины картины хорошо 
продаются, особенно те, 
что были написаны по 
моим песням: «Скрипка-
лиса», «Лодочка», «Маска-
рад». Дома у нас тоже висят 
в основном её картины. А 
многие ждут своего часа, 
когда их будут выставлять. 

Что покажет 
«Реанимация»
— Осенью у вас будет 
большой концерт в 
«Крокусе»… 

— Мой концерт назы-
вается «Реанимация», он 
пройдёт 26 октября в зале 
«Вегас». У нас уже есть 
плакат, афиша. И это 
огонь!
— Откуда такое название?

— Пока не хочется рас-
крывать секретов. Это 
будет нечто новое. Очень 
много света, живая музы-
ка и конечно же хиты, но 
в новом, современном ва-
рианте… 
— И песни прозвучат новые? 

— И новые, и хорошо 
забытые старые в «новой 
одёжке». Мы проверили 
несколько песен на на-
ших слушателях. Мы же 
выступаем на площадях 
во время разных празд-
ников и всегда смотрим, 
как люди реагируют. Я 
спросил: «Хотите новый 
вариант «Желаю тебе»?» 
— «Да, хотим!» — «А «Ло-
дочку» новую хотите?» — 
«Да, хотим!» Играешь и по 
аплодисментам определя-
ешь, понравилось или нет. 
Раньше люди пели песни 
Игоря Саруханова, а те-
перь они будут и петь, и 
танцевать. И мне это нра-
вится.

Беседовала Елена ХАРО
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Татьяна, Розалия, Игорь и Любовь 
Сарухановы
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РАНЬШЕ ЛЮДИ ПЕЛИ ПЕСНИ 
САРУХАНОВА, А ТЕПЕРЬ БУДУТ 
ПОД НИХ ЕЩЁ И ТАНЦЕВАТЬ
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Практическое 
рисование в Черкизове

Весь июль в Российской 
государственной библио-
теке для молодёжи (ул. 
Б.Черкизовская, 4, корп. 
1) будут идти практические 
курсы по рисованию от ху-
дожника Алима Велитова. 
Участие бесплатное, без 
предварительной записи. С 
собой нужно взять бумагу и 
карандаши, по желанию — 
прочие инструменты для ри-
сования и краски. Ближай-
шие занятия пройдут 10, 11 
и 12 июля с 16.00 до 18.00. 

Выставка живописи 
в Измайловском парке

В выставочном павильоне 
Измайловского парка (Мо-
сковский просп., стр. 26) от-
крылась выставка живопи-
си художника и литератора 
Артёма Киракосова «Свет в 
окне».  Выставка продлится 
до 15 июля. Время работы: 
ср. — вс. с 12.00 до 20.00, 
вход свободный. 

Детское кино 
на Мартеновской

В кинотеатре «Берёз-
ка» (ул. Мартеновская, 25) 
продолжаются бесплатные 
показы лучших советских 
лент для детей. 13 июля 
в 14.00 зрители смогут по-
смотреть комедию Ролана 
Быкова «Пропало лето». 
А 15 июля в это же время 
можно посмотреть экра-
низацию повести Аркадия 
Гайдара «Судьба барабан-
щика». Вход свободный. 

На улице Молостовых 
набирают 
секцию флорбола

Центр физкультуры и спор-
та Восточного округа открыл 
набор в секцию флорбола 
(хоккей с мячом в зале), ко-
торая заработает после лет-
них каникул в ФОКе «Одис-
сей» (ул. Молостовых, 10д). 
Приглашают детей и под-
ростков от 8 до 17 лет. За-
нятия бесплатные, спортив-
ную форму и инвентарь пре-
доставят организаторы. По 
всем вопросам обращаться 
к тренеру Рушану Макунину 
по тел. 8-905-723-6593.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

АФИША

Н
овый клуб для де-
тей и молодёжи 
открылся в Из-
майловском пар-
ке культуры и от-

дыха, в шахматном доми-
ке. Там представлены два 
направления: можно осво-
ить моделизм и конструи-
рование и познакомиться 
с огромным миром на-
стольных игр.

Дерево из макарон

— Первое направление 
— ребята, образно гово-
ря, научатся создавать что 
угодно и из чего угодно, — 
рассказывает руководи-
тель студий Сергей Ка-
дошников. — Например, 
из картона, фанеры, про-
волоки, фольги и так да-
лее. Это прекрасная воз-

можность проявить фан-
тазию, научиться смотреть 
на мир под другим углом. 
И конечно, дети учатся 
работать руками. Можно 
создать просто абстракт-
ную инсталляцию, напри-
мер дерево из макарон, а 
можно  копийную модель 
техники из готовых дере-
вянных заготовок. Всё за-
висит от вашего желания.

Любопытно, что в СССР 
подобных клубов было ве-
ликое множество — в каж-
дой школе, в каждом Доме 
пионеров. И они станови-
лись отличной школой для 
будущих инженеров, ди-
зайнеров. 

Учимся бизнесу 
через игру

Мир настольных игр се-
годня огромен. И на заня-
тиях участники смогут с 
ним познакомиться. При 
этом слово «игра» доволь-
но условно: многие «на-
столки» — серьёзный обу-
чающий процесс, развива-
ющий логику, умение пла-
нировать свои действия и 
предвидеть последствия. 
Иногда они потребуют 
и определённых знаний, 
как, например историче-
ские квесты. А некоторые 
игры, например «Мафия», 
одна из самых популяр-
ных сегодня, невозможны 
без минимальных психо-
логических знаний.

— Классический при-
мер — игра «Монополия», 
— говорит Сергей. — Это 
фактически бизнес-тре-
нинг для начинающих. 
Кстати, в советское время 
эту игру было не достать и 
многие сами перерисовы-
вали поле, чтобы играть с 
друзьями.

Алексей ТУМАНОВ

Чтобы записаться в клуб, 
надо прийти в шахматный домик 
со вторника по пятницу
с 10.00 до 14.00 и заполнить 
анкету. Занятия бесплатные

В Измайлове научат 
моделированию 
и настольным играм

Чёрно-белая выставка открылась в Богородском
Выставка «Присутствие 

2.0» открылась в галерее 
«Богородское» (Открытое 
ш., 5, корп. 6). На экспози-
ции представлено около 40 
работ и арт-видео фотоху-
дожников Виталия Кузь-
мина и Александры Каре-
линой. 

Кузьмин более 10 лет сни-
мает на плёнку и практику-
ет ручную обработку ана-
логовых материалов (ав-
торская проявка и печать). 

Карелина — выпускница 
Британской высшей шко-
лы дизайна и Московской 
школы нового кино. Про-
фессиональный фотограф. 
Проект, который они пред-
ставляют, посвящён совре-
менному мегаполису.

— Город — обыденное, 
привычное всем про-
странство, — рассказыва-
ет куратор галереи Мади-
на Гасими. — Но в глазах 
художников он сам пред-

стаёт живым организмом, 
а люди  с этим организмом 
постоянно взаимодей-
ствуют. Это история ди-
алога человека и города, 
взгляд на него со стороны.

В рамках выставки преду-
смотрены различные меро-
приятия для маленьких по-
сетителей: творческие ма-
стер-классы и квесты. 

Стоимость билета 100 
рублей.

Алексей  ТУМАНОВ

3 июля в Успенском 
храме в Косине про-
шёл праздник с трёх-
сотлетней историей. 
После литургии Мо-
денскую икону Божи-
ей Матери пронесли 
крестным ходом до 
Святого озера, на бе-
регу которого епи-
скоп Домодедовский 
Иоанн отслужил во-
досвятный молебен. 
В торжествах приня-
ли участие более 500 
верующих, многие по 
традиции окунулись 
в воду Святого озера.

Икона была приве-

зена в Россию в 1717 
году графом Бори-
сом Шереметевым из 
итальянского горо-
да Модена, а Успен-
ской церкви её пере-
дал в дар сам импера-
тор Пётр I.

Икону почитают 
как чудодейственную. 
Почти 200 лет церков-
ное духовенство запи-
сывает свидетельства 
исцеления по молит-
вам перед иконой. По-
могает Моденская от 
бесплодия и детских 
болезней. 

Ольга ФРОЛОВА

Моденскую икону Богородицы пронесли 
крестным ходом до Святого озера

У Кузьмина и Карелиной город полон тайн и загадок

Моденскую икону почитают как чудотворную
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Руководитель студий Сергей 
Кадошников готов растить 
новых инженеров 
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СМОТРИТЕ 
ПОДРОБНОСТИ НА САЙТЕ

 NEWSVOSTOK.RU  

Редакция газеты 
приглашает на работу:
  редакторов,
  корреспондентов, 
  зам. ответственного секретаря, 
  верстальщика. 

Позитивный опыт 
и креативный подход 
обязательны! 
Резюме присылайте по адресам: 
zb@zbulvar.ru, uvkurier@mail.ru, 
szaopressa@mail.ru

Ты больше, 
чем кажешься

NEWSVOSTOK.RU
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По горизонтали: Деликатес. 
Сук. Голенище. Гамаши. Сум-
бур. Аспирант. Кайло. Посуда. 
Дадон. Раб. Злодей. Балу. Явор. 
Лада. Карло. Атрибут.

По вертикали: Рассказчик. 
Мойдодыр. Одеяло. Алгебра. 
Айва. Ода. Гиппократ. Среда. 
Ион. Марс. Слива. Аура. Шан-
дал. Клещи. Табурет. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

РЕЦЕПТ

В зоопарке: 
— Мама! Купи мне слона! 
— А чем мы его будем 

кормить?
— Ничем! Тут же написа-

но: «Кормить слона строго 
запрещается!» 

На 69-й странице инструк-
ции по эксплуатации автомо-
биля «Лада» есть расписание 
движения автобусов. 

Когда-то человек, приру-
чив собаку, потерял нюх. 

Теперь человек приручил 
Интернет и начинает те-
рять мозг. 

— Папа, а наш ёжик от ста-
рости умер? 

— Конечно, сынок, был бы 
он молодой, он бы точно от 
КамАЗа убежал! 

Мама о детях: «Обнимая 
сына, чувствую мужское 
плечо. Обнимая дочку… 
чувствую… духи тырит…» 

Ответственность — как шо-
коладка: её лучше разделить 
на всех.

Неверно говорить: «У 
женщины выдалось пло-
хое утро». Правильнее: 
«Утро не задалось у всей 
семьи!» 

Никогда не комплексовала 
по поводу своего возраста… 
Нет же, сегодня мой «добрый» 
сын спросил: 

— Мам, а когда Ленин 
умер, ты плакала?

— Да, и когда динозавры 
вымерли, тоже рыдала… 

Сходил с сыном в цирк. 
Такое чувство, что прихо-

дил к себе на работу.
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Жительница окру-
га Татьяна Бара-
банова, прислав-
шая на конкурс это 

фото, сообщила, что сделано 
оно на Камчатке, недалеко от 
Ключевской сопки, у Бараньих 
столбов. Этот памятник приро-
ды в центре Ключевской груп-
пы вулканов (действующих, 
между прочим) решили посе-
тить Татьяна с мужем в августе 
прошлого года, когда оба выш-
ли на пенсию. Сделали, как на-
писала Татьяна в сопроводи-
тельном письме, себе подарок 
к знаменательному событию. 
Похоже, это не первое путеше-
ствие, в которое отправилась 
супружеская чета, поскольку 
Татьяна заметила, что она, 
«как всегда, в шляпе, а муж 
— в косынке».

По здравому рассуждению, 
чтобы путешествовать по да-
лёким и неизведанным угол-
кам собственной огромной 
страны, ничего больше и не 
надо, кроме косынки и шля-
пы. Ну может быть, ещё пал-
ки для скандинавской ходьбы, 
которые тоже в кадр попали. 
Экипировка проверенная, на-
дёжная, и глупо её менять. Из-
меняться, как в детском ка-
лейдоскопе, должны только 
впечатления от увиденного.

Кто-то ждёт пенсии, чтобы 
наконец лечь на диван. А кто-
то не успел находиться, на-
бегаться, надышаться и на-
смотреться вдоволь. Обе по-
зиции достойны уважения. А 
посему первые пусть лежат, 
а вторые — пусть себе ходят.

Не забывайте к присланным фотографиям делать припис ку: 
где, когда и при каких обстоятельствах сделан снимок. Тех-
нические параметры снимков должны быть такими: разре-
шение — не  менее 200 dpi, размер — 10х15 см. Присылай-
те пи сь ма по адресу: pochta@newsvostok.ru, с припис кой 
«Фотоконкурс «Дело в шляпе». Ваш «ВО»

На пенсию нужно уходить далеко. 
Например, на Камчатку

На кусочке хлеба с беконом
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ФОТОКОНКУРС «ДЕЛО В ШЛЯПЕ»

Сохранять стройную 
фигуру актрисе Ксе-
нии Алфёровой помо-
гают занятия спортом 
и правильное питание. 
Актриса не употребляет 
фастфуд, газированные 
напитки, мучное, жа-
реное, очень редко по-
зволяет себе сладости и 
выпивает за день 2 литра 
чистой негазированной 
воды. 

Один из вкусных и по-
лезных рецептов от Ксе-
нии — помидоры, запе-
чённые с яйцом. У четы-

рёх крупных помидоров 
аккуратно срезать вер-
хушку и вынуть ложечкой 
мякоть. Поставить поми-
доры на противень, посо-
лить, поперчить 
по вкусу. В 
каждый то-
мат влить 
яйцо, а 
сверху по-
л о ж и т ь 
к у с о ч е к 
сливочно-
го масла и 
снова посо-
лить и попер-

чить. Запекать в разогре-
той духовке при 180 гра-
дусах 20 минут. Минут за 
десять до готовности по-
ложить на противень ку-
сочки бекона. Подавать 

помидоры на кусоч-
ке чёрного или бе-
лого хлеба с беко-
ном. Сверху их 

можно посы-
пать мелко на-
рубленной зе-

ленью.
Ирина МИХАЙЛОВА

Подготовлено 
по публикациям в СМИ

Помидоры, запечённые с яйцом, 
от актрисы Ксении Алфёровой
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П о б е д и т е л ь н и ц а 
окружного конкурса «Мо-
сковские мастера» среди 
продавцов Ольга Лагут-
кина стала первой и в го-
роде. Лучшая продавщи-
ца столицы руководит 
своим цветочным сало-
ном в родном районе Ко-
сино-Ухтомский на улице 
Руднёвке.

Презентацию товара на 
конкурсе она провела на 
примере авторской цве-
точной композиции «Ко-
рабль мечты». Она посвя-
тила её своим детям: шест-
надцатилетнему сыну и 
дочке, которая появится 
на свет буквально через 
месяц. 

По мнению Ольги, на-
стоящий флорист может 
сделать уникальную ком-
позицию даже из обыч-
ных сорняков. 

— В студенчестве, ког-
да не было такого оби-
лия декоративных мате-

риалов, я научилась «со-
лить» борщевик. Когда 
он отцветает, то переста-
ёт быть ядовитым. Мы 
его срезали и несколь-
ко раз окунали в кипя-
щий раствор соли. Вы-
сохший раствор был по-
хож на иней. Мы выстав-
ляли такие композиции, 
украшенные ёлочными 
игрушками, в больших 
кадках у нашего салона, 
и люди со всего района 
приходили здесь фото-
графироваться. 

Секреты из прошло-
го успешная продавщица 
сочетает с трендами. 

— Сейчас очень модно 
украшать букет так на-
зываемой крафтовой бу-
магой — смотрится очень 
стильно. А ещё популяр-
ны цветочные коробки: 
цветы размещаются в кон-
тейнере, внутри — губка, 
которую можно поливать.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Успешная продавщица следит за модными трендами в цветочном деле
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Лучший продавец Москвы 
работает в районе 
Косино-Ухтомский


